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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cautelas

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cautelas  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cautelas 

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      8º SorTeio - 15/05/2019

7º CONTEMPLADO:
Hilton Genaro Konrad
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>> ENCOMENDAS RODOVIÁRIAS   Serviço já disponível pretende aumentar a 
facilidade e rapidez no envio de pacotes
Elion Silva 
elion@gazetadaserra.com.br

Campanha incentiva envio 
de encomendas via ônibus

Está aumentando a circulação viral na região! 
Confi rmado o primeiro caso do ano de H1N1 em criança na região.

Vacine seu fi lho! A vacinação é a melhor prevenção!

A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE SOBRADINHO ALERTA! 
Leve seu fi lho a uma unidade de saúde e mantenha em dia a carteira de vacinação. Devem se 

vacinar contra a gripe pessoas com mais de 60 anos, gestantes, mães com até 45 dias no pós-parto, 
crianças de seis meses a menores de seis anos, profi ssionais de saúde e professores.

Fique atento. Não coloque a sua vida e a de quem você ama em risco! 
Uma campanha da SECRETARIA DA SAÚDE DE SOBRADINHO.

ATENÇÃO!

O envio de encomendas 
via ônibus, é uma al-

ternativa considerada rá-
pida e conveniente. O ser-
viço ocorre há anos, mas 
agora a divulgação foi in-
tensificada com a campa-
nha “Encomendas Rodo-
viárias”, que pretende fa-
cilitar a logística do clien-
te. O preço do envio é cal-
culado de acordo com 
peso e valor da nota, es-
tabelecidos através de 

tabela do DAER/RS. Em 
breve deve ser adaptado 
ao sistema, o “frete a pa-
gar”, onde o destinatário 
paga e retira a encomen-
da na estação rodoviária 
destino.Outra novidade, 
é o “redespacho”, fazendo 
com que as encomendas 
cheguem a qualquer lugar 
do RS, mesmo não haven-
do linha direta de ônibus 
até o destino que o reme-
tente deseja.O concessio-
nário da Estação Rodovi-
ária de Sobradinho, Gus-
tavo Oliveira Pavin, disse 
que o sistema tem horário 

flexível de atendimento, 
ampla cobertura no Rio 
Grande do Sul e armaze-
namento seguro.

“A pessoa vai até a ro-
doviária, dirige-se até o 
setor de encomendas, 
fala a cidade destino e o 
Cadastro de Pessoa Fí-
sica (CPF) do remetente 
e de quem vai receber e 
paga a taxa de envio. Pelo 
ônibus é mais rápido, se-
guro e econômico”, expli-
cou Pavin.

“Nota-se uma crescen-
te, justamente pela pra-
ticidade do serviço. Te-

mos feito bastante des-
pacho até para outras re-
giões do Estado. São mé-
todos e formas criadas 
justamente para facilitar. 
Para atrair o usuário que 
ainda não conhece esse 
serviço, foi criada a cam-
panha “Encomendas Ro-
doviárias”, conta Gustavo 
Pavin, destacando que al-
gumas encomendas vão e 
voltam no mesmo dia.No 
momento ja é possível en-
viar pacotes para o litoral 
catarinense, até Joinville, 
com a viação Santa Cruz.
Ida e volta interestaduais 

e internacionaisEm par-
cerias com as empresas 
de transporte Viação San-
ta Cruz, Ouro e Prata, Pla-
nalto e Unesul, estão sen-
do vendidas passagens de 
ida e volta. “Abrindo um 
leque de passagens in-
termunicipais e interes-
taduais, até o estado do 
Pará. E além disso a ven-
da para o embarque inter-
nacional com a empresa 
TTL, saindo de Porto Ale-
gre com destino a Monte-
vidéu e Punta Del Este no 
Uruguai e Assunção no 
Paraguai. Antes o passa-

geiro comprava passagem 
até Santa Cruz do Sul, des-
cia na próxima rodoviária 
e comprava outra passa-
gem até o ponto seguin-
te, e assim sucessivamen-
te até chegar no destino 
final. As vezes, nessas pa-
radas, chegava em um lo-
cal que não havia mais lu-
gar no ônibus para pros-
seguir, tendo que espe-
rar outro horário ou so-
mente no dia seguinte. A 
pessoa viaja com a incer-
teza de conseguir passa-
gem para ir adiante ou fi-
car sem poltrona”, conta.

A comunidade Campestre, in-
terior de Sobradinho, realiza a 
taça “Centenário da Comunida-
de Nossa Senhora da Consola-
ção/ Tornearia Tortora”. O even-
to esportivo faz parte das ativi-
dades de comemoração dos 100 
anos da localidade e do aniver-
sário de 62 do Grêmio Campes-
tre, e será desenvolvido nos dias 
05 e 19 de maio. Os jogos de fu-
tebol de campo serão manhã e 
tarde, com equipes convidadas. 
Ao meio dia almoço a base de 

churrasco e durante o dia ha-
verá copa e cozinha.O sorteio 
dos confrontos ocorreu na ma-
nhã do dia 24 de abril, ao vivo 
no Giro Regional da Gazeta FM, 
com a presença dos membros da 
diretoria da Comunidade, presi-
dente Gilmar Busatto, coordena-
dor de esporte Vanderlei Fran-
cesquetti e o porta-voz, profes-
sor Nelton Turcatto. A fase clas-
sificatória será neste domingo 
dia 05 e a final e disputa de 3º 
lugar dia 19.

Evento esportivo integra as comemorações do centenário da comunidade Campestre
ANIVERSÁRIO

5 de maio
Veterano
9h15 - Time da Alegria/

Gazeta x Afubra
11h15 - Escola Copetti x 

Atlético Sobradinho

Principal
13h30 - Grêmio 

Campestre x Maciel 
Materiais de Construção

15h30 - Art’Sul x Verde e 
Branco/Ibarama.

Confrontos:

>> Os jogos acontecem neste domingo, 5

ELION SILVA



Fim da colheita da soja está adiantada no Centro Serra

Elion Silva
elion@gazetadaserra.com.br
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>>AGRICULTURA   O planti o de variedades superprecoces começou em outubro. A 
colheita teve inicio no fi m de fevereiro e comparada com a mesma época do ano passado, 
está 38% na frente

FOTOS: ELION SILVA

A colheita da soja está 
praticamente con-

cluída no Centro Serra. 
Em entrevista ao Giro 
Regional da Gazeta FM, 
o gerente da unidade 
da Cotriel em Sobradi-
nho, Leandro Luis Fer-
nandez, disse que 98% 
das lavouras já foram 
colhidas, o que para fim 
de abril, é considerado 
atípico. “Devido a va-
riedades superpreco-
ces plantadas em outu-
bro de 2018, a colheita 
este ano iniciou em me-
ados de fim de feverei-
ro e a safra já está prati-
camente concluída logo 
no início de maio. O cli-
ma também colaborou 
para que a safra fosse fi-
nalizada antes”, explica.

Em comparação com 
2018, nesta época, cer-
ca de 60% da soja havia 
sido colhida. Já a média 
de produtividade baixou 
cerca de 7 sacas por hec-
tare. O rendimento des-

ta safra é de 59. 
A variação de produ-

tividade entre os produ-
tores chamou atenção, 
com alguns colhendo 
em alguns pontos cerca 
de 50 e outros chegan-
do a marca dos 80 sacas. 

Em Sobradinho é 
plantado cerca de mil 
hectares da oleaginosa, 
mas a Cotriel também 
recebe produtividade 
das cidades de Segredo, 
Passa Sete, Ibarama e 
Lagoa Bonita do Sul, to-
talizando 12 mil.

Do fumo para a Soja
Em Segredo, plantan-

do 220 hectares, com 
área própria e arrenda-
da, está Gleber Minuzzi, 
38 anos, entre os dez 
maiores produtores de 
soja do município. Ob-
servado pelo filho An-
thonny,  e com ajuda da 
esposa Giovana e mais 
um funcionário tempo-
rário, Gleber faz pratica-
mente todo o serviço da 
propriedade, plantando, 
aplicando defensivos e 
colhendo.

A granja que cresce 
a cada ano, foi passan-
do por gerações. Era do 
avô, passou para o pai, 
até chegar nas mãos 
de Gleber. Mas antes de 
2008, a cultura planta-
da na terra da família 
era fumo. “Com o fale-
cimento do meu pai em 
2006, eu assumi. Inicial-
mente nos plantamos 
fumo. Quando iniciei, fi-
quei dois anos investin-
do nessa cultura. Depois 
resolvi mudar para soja. 
Comprei um caminhão e 
fui fazer frete para agri-
cultores durante a sa-
fra e ficava observando. 
Em seguida arrendei mi-
nha área de quase 30he 
e fiquei cuidando como 
eles faziam. Depois co-
mecei plantar por conta 
própria. O crescimento é 
notório a cada ano. Aos 
poucos fui renovando 
meu maquinário e evo-
luindo”, conta.

Em 2019, o rendi-
mento foi de 69.8 sa-
cas/he, o que totalizou 
em 15.180 sacas colhi-
das por Minuzzi.
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Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Esporte e amizade marcam o início 
da 37ª Olimpíada Rural da Ajurati
>> ARROIO DO TIGRE   Evento teve início nesta quarta-feira, 1º, e se estende até o dia 
4 de maio com grande baile

Emanuelle Dal Ri 
emanuelledalri59@gmail.com

Dizer que o muni-
cípio de Arroio do 

Tigre é, nitidamente, o 
“Celeiro do Centro Ser-
ra” e, por isso, promove 
a maior Olimpíada Ru-
ral do Sul do País seria 
muito óbvio.  Falar que 
a Ajurati sempre organi-
za com maestria o mais 
belo evento da juventu-
de rural do Centro Serra 
também não seria pro-
priamente uma notícia. 
Para se ter uma noção 
do que é uma Olimpíada 
Rural em Arroio do Tigre 
é preciso mais do que 
palavras. É  necessário 
sentir. É  ouvir as vozes 
de milhares de pessoas 
que sempre lotam o Gi-
násio Tigrão nos dias de 
evento, é ver o suor nos 
rostos dos atletas que 
defendem suas juventu-
des rurais, é conversar 
com as famílias que dei-
xam o campo e vão até a 
cidade para competirem 
e fazerem mais amiza-
des...literalmente, é um 
verdadeiro show de sen-
timentos. Nunca de rai-
va ou pessimismo,  mas 

de otimismo e calor hu-
mano.  

A 37ª Olimpíada Ru-
ral abriu na manhã de 
quarta-feira, 1º de maio, 
feriado, e vai até sába-
do, dia 4 de maio, numa 
promoção da Associa-
ção de Juventude Rural 
de Arroio do Tigre (Aju-
rati) em parceria com a 
Emater/RS-Ascar, Sindi-
cato dos Trabalhadores 
Rurais, Prefeitura e Câ-
mara de Vereadores de 
Arroio do Tigre. 

No primeiro dia de 
evento, foram dispu-
tadas provas de salto 
em altura e distância, 
e pênaltis em duplas 
masculinas e femininas, 
na quadra de futebol 
society. No Ginásio Ti-
grão ocorreram os jogos 
de futsal máster. As  pro-
vas de atletismo no Es-
tádio Municipal Carlos 
Ensslin foram destaque, 
bem como as tradicio-
nais provas de cabo-de-
-guerra e serrote misto. 

As competições es-
portivas prosseguiram 
na quinta-feira, 2, e na 
sexta-feira, dia 3. Serão 
33 modalidades dispu-
tadas entre as 17 juven-
tudes rurais que parti-
cipam das Olimpíadas.  
No sábado, dia 4, para 
encerrar o evento com 

Chave de Ouro, ocorre 
baile com escolha das 
novas soberanas, ani-
mado pela banda Porto 
do Som. 

Abertura
Com um grande nú-

mero de autoridades, a 
Abertura Oficial da 37ª 
Olimpíada Rural de Ar-
roio do Tigre, no dia 1º, à 
noite, foi celebrada com 
orgulho e muita emoção. 
O prefeito Marciano Ra-
vanello foi representado 
pelo vice-prefeito Van-
derlei Hermes e decla-
rou aberta a competição. 
Além de pronunciamen-
tos, houve o juramento 
do atleta e a presença 
do ex-atleta de vôlei da 
Seleção Brasileira Gus-
tavo Endres.

Em seu pronuncia-
mento, o presidente da 
Ajurati, Tiago Bertolo, 
deixou clara a satisfa-
ção de toda a diretoria 
com a presença das au-
toridades e do público, 
salientando que se tra-
ta de um momento de 
descontração para quem 
vive no campo. “Organi-
zamos tudo durante o 
ano. São meses de pre-
paração para 4 dias, por 
isso buscamos a exce-
lência na execução des-
te evento”, disse. 

Simpatia em pesssoa 
O ex-jogador da Sele-

ção Brasileira de Volei-
bol, Gustavo Endres, es-
banjou simpatia na noi-
te da última quarta-fei-
ra, 1º, em Arroio do Ti-
gre, durante a abertu-
ra da 37ª Olimpíada Ru-
ral do município. Através 
de um projeto do Banco 
do Brasil, Endres foi ova-
cionado pelo público. Fo-
ram muitas fotos e ses-
são de autógrafo. Em en-

trevista à Rádio Gazeta, o 
atleta destacou que nun-
ca tinha visto uma orga-
nização tão preocupada 
com a prática esportiva. 
“É uma olimpíada que eu 
não tinha conhecimento 
e estou encantado. É algo 
fantástico. está em sua 
37ª edição e eu não sa-
bia. Então é preciso que 
as pessoas de outras re-
giões saibam o que está 
acontecendo aqui”, des-
tacou.

O ex-jogador conquis-
tou ouro nos Jogos Olím-
picos de Atenas (2004) 
e Pequim (2008). Cam-
peão da Liga Mundial de 
Voleibol em 2001, 2003, 
2004, 2005, 2006 e 2007. 
Questionado sobre o que 
ul atleta de voleibol pre-
cisa ter para se destacar, 
Gustavo disse que o cole-
tivismo é o mais impor-
tante. “Não adianta você 
ter altura, um bom con-
dicionamento físico, um 
saque ou um bloqueio 
de qualidade se você 
não pensa no coletivo. O 
senso de coletivismo é o 
que impera durante uma 
partida. E foi isso que faz 
com que vencêssemos 

tanto enquanto Seleção 
Brasileira”, acrescenta.

Na prova de cabo-de-
-guerra, Gustavo teve a 
oportunidade de apitar 
uma partida. Além disso, 
o multicampeão foi res-
ponsável por acender a 
pira olímpica. Ele rece-
beu a tocha das mãos de 
atletas das juventudes 
participantes, que per-
correram o Ginásio Ti-
grão com o fogo simbóli-
co. Gustavo ainda teve o 
prazer de declarar aber-
ta a 37ª Olimpíada Rural 
de Arroio do Tigre e le-
vantou o público.

Conforme o presiden-
te da Ajurati,Tiago Ber-
tollo, a presença de Gus-
tavo Endres na abertu-
ra oficial do evento tor-
na ainda mais significa-
tivo o ato. “O Gustavo é 
multicampeão pela Sele-
ção Brasileira, ouro olím-
pico, então nós nos sen-
timos valorizados pela 
presença dele aqui. E foi 
bacana perceber que ele 
ficou emocionado em ver 
como a nossa olimpíada 
funciona. Para nós isso é 
muito gratificante”, res-
salta.
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Conselhos Municipais de Educação 
participam de curso em São Leopoldo

Os Conselhos Municipais de Educa-
ção de Sobradinho, Ibarama e Passa 
Sete participaram em São Leopoldo, de 
Curso promovido pela União Nacional 
dos Conselhos Municipais de Educação 
do Rio Grande do Sul- UNCME/RS, com 
o tema: Regimento Escolar e Projeto 
Politico Pedagógico (PPP). O evento 
teve como objetivo qualificar os Con-
selhos de Educação para a implemen-
tação da Base Nacional Comum Curri-
cular- BNCC. Na oportunidade, foram 
esclarecidas dúvidas acerca dos docu-

mentos que deverão ser analisados e 
aprovados em agosto de 2019, confor-
me Resoluções do Conselho Municipal 
e Estadual de Educação.

A Secretaria  de 
Obras e Serviços Ur-
banos de Sobradi-
nho esteve traba-
lhando na terraple-
nagem das ruas: Ed-
mundo Weber, Fran-
cisco Cardoso, João 
Olímpio Ramos, Olí-
vio Furlan e Sadi Si-
rena, todas do Bair-
ro Pinhal, para iní-
cio das obras de pa-
vimentação. No local, 
também foi feita a ca-
nalização. A previsão 
é iniciar o calçamen-
to nos próximos dias, 
uma vez que já foi 
concluída a pavimen-
tação da Rua Vivaldi-
no Stecker, do Bair-
ro Peões. O secretá-
rio de Obras, Olan-
dir Bernardy destaca 
que o material usado 
na terraplenagem foi 
cedido pelo Britador 
Sobradinho.

Os grupos de idosos 
de Sobradinho par-

ticiparam domingo, 28, 
no Parque da FEJÃO, da 
3ª edição das Olímpia-
das da Terceira Idade. 
O evento foi organizado 
pela Secretaria de Assis-
tência Social e CRAS Nas-
cer do Sol, tendo como 
objetivo oportunizar o 
intercâmbio sociocul-
tural e esportivo, incen-
tivando a participação 
dos idosos na socieda-
de de forma ativa, crian-
do uma opção de lazer e 
recreação.

As olimpíadas reuni-
ram mais de 150 ido-
sos, dos grupos: Ami-
zade (Bairro Baixada), 
União (Linha Carijinho), 
Laços de Amizade (Cam-
pestre), Calêndula (Li-
nha Quinca), Renascer 
(Centro), São José (Bair-
ro Vera Cruz), Paz e Amor 
(Bairro Maieron), Ale-
gria (Bairro Rio Bran-
co), São Francisco (Bair-
ro União), Nossa Senhora 
Medianeira (Bairro Me-
dianeira), e Grupo Teia 
da Amizade do Cras, os 
quais participaram du-
rante todo o dia de com-
petições de Corrida da 
Batatinha, Vôlei Adap-
tado, Dominó, Bocha 48, 
Arremesso de Galinha, 
Dança da Laranja, Bolão-
zinho, lançamento de ar-
cos na garrafa, acertar o 
alvo com a caneta e cami-
nhada na pista para os fa-
miliares dos integrantes. 

Na classificação geral, 
em primeiro lugar Gru-
pos Calêndula, de Linha 
Quinca, e Laços de Ami-
zade, do Campestre, com 
260 pontos; segundo lu-
gar o Grupo Paz e Amor, 
do Bairro Maieron, com 
250 pontos e em ter-

ceiro lugar os Grupos 
São Francisco, do Bair-
ro União, e Nossa Senho-
ra Medianeira, do Bair-
ro Medianeira, com 190 
pontos. O Grupo Alegria, 
do Bairro Rio Branco, 
foi premiado por levar 
o maior número de inte-
grantes. 

Na competição de vô-
lei adaptado, prova para 
demonstrar que o ido-
so também pode prati-
car esse tipo de modali-
dade esportiva, em pri-
meiro lugar o Grupo Re-
nascer, do Centro; em se-
gundo Grupo Paz e Amor, 
do Bairro Maieron, em 
terceiro Grupo Alegria, 
do Bairro Rio Branco e 
em quarto lugar Grupo 
União, de Linha Cariji-
nho. As equipes vence-
doras receberam de pre-
miação medalhas e brin-
des doados por entida-
des parceiras. 

O evento contou com 
a presença do prefeito 
Luiz Affonso Trevisan e 
primeira-dama Janine 
Pasa Trevisan, secretá-
rios municipais, Saiona-
ra Soder e Ivan Trevisan, 
coordenadora da Tercei-
ra Idade, Marcia Dalmo-
lin, Musa da Terceira Ida-
de, Loemia Rech Bernar-
dy e Princesa Veronica 
Elesbão.

Conforme a secretá-
ria Saionara Soder, a in-
tenção foi promover uma 
programação variada e 
divertida, a fim de res-
gatar a autoestima e me-
lhorar o convívio social 
dos idosos, ao mesmo 
tempo em que se bus-
cou valorizar e estimu-
lar a prática esportiva 
como fator de promoção 
da saúde e bem-estar. A 
novidade deste ano foi à 
participação dos familia-
res dos idosos.

Ocorreu na última sexta-feira, 26, na 
Praça Cornedo Vicentino, a cerimônia 
de lançamento oficial do Programa de 
Aquisição de Alimentos – PAA – Doa-
ção Simultânea, que tem como objeti-
vo a distribuição de alimentos para as 
famílias em situação de vulnerabili-
dade social, ao mesmo tempo em que 
incentiva a diversificação e o fortale-
cimento dos agricultores familiares. 
Na ocasião, foi feita a primeira entre-
ga de alimentos para as famílias sele-
cionadas a partir dos critérios estabe-
lecidos pelo Programa, para a Casa de 
Passagem e a APAE. 

A cerimônia contou com a presença 
do vice-prefeito Armando Mayerhofer; 
secretários municipais Saionara Soder, 
Jair Cremonese, Ivan Trevisan e Olan-
dir Bernardy; supervisora do Escritó-
rio Regional da Emater de Soledade, 
Claudia Rosso Carnelutti; chefe do Es-
critório Municipal da Emater, Adriano 
Dreher; coordenadora municipal da 
PAA, Roberta Ferreira Billig; diretora 
da APAE, Sara Mainardi Costa; coor-
denadora da Casa de Passagem, Cris-
tiana Motta, além dos 33 produtores 
rurais cadastrados e das 100 famílias 
contempladas pelo Programa.

Dentre os pronunciamentos, a se-
cretária de Assistência Social, Saionara 
Soder destacou a alegria em ver a con-
cretização do Programa, cuja finalida-
de é promover a segurança alimentar 
das famílias mais carentes do municí-
pio, ao mesmo tempo em que fomen-
ta a agricultura familiar e a diversifi-
cação rural. 

Já o secretário de Agricultura, Jair 
Cremonese, lembrou que a ação é fru-

to do trabalho em equipe, destacando 
o esforço da administração munici-
pal e Emater, que desde 2014 vinham 
buscando incansavelmente a efetiva-
ção deste Programa. 

O vice-prefeito Armando Mayerho-
fer parabenizou a todos os envolvidos, 
enfatizando que no que depender da 
Prefeitura, o Programa de Aquisição de 
Alimentos terá continuidade no muni-
cípio, na busca pela promoção do aces-
so à alimentação de qualidade para as 
famílias carentes, bem como o forta-
lecimento da agricultura, por meio do 
fomento a Inclusão Produtiva Rural.

Neste ano, Sobradinho recebeu do 
Ministério do Desenvolvimento Social 
– MDS, 120 mil reais, que serão execu-
tados até o mês de dezembro próxi-
mo. No município, o Programa é coor-
denado pela assistente social, Roberta 
Ferreira Billig, com apoio do Escritó-
rio Municipal da Emater, responsável 
pelo acompanhamento dos agriculto-
res fornecedores, bem como pela rea-
lização de oficinas a fim de ensinar as 
famílias beneficiadas a fazer o apro-
veitamento integral dos alimentos re-
cebidos.

Feita cerimônia de lançamento do 
Programa de Aquisição de Alimentos

Secretaria de Obras e Serviços Urbanos inicia 
trabalhos de pavimentação em ruas da cidade

Idosos participam da 3ª edição 
das Olímpiadas da Terceira Idade



SobradinhoGazeta da Serra6 Sexta-feira I 3 I Maio I 2019

A supervisora da Secretaria Muni-
cipal de Educação de Sobradinho, Za-
íra Pohlmann Moreira e a coordena-
dora municipal do Programa A União 
faz a Vida, Rosania de Moura partici-
param no dia 22 de abril, em Cande-
lária, de encontro reunindo todos os 
municípios de abrangência do Progra-
ma A União faz a Vida-PUFV, do Sicre-
di Centro Serra.

Os trabalhos foram dirigidos pela 
coordenadora de projetos sociais do 
Sicredi, Luci Fornari Abreu. Na oca-
sião, foi avaliada a expedição inves-
tigativa realizada no dia 02 de abril, 
sob a coordenação da assessora pe-
dagógica, Cristiane Biscaino. Também 
foi feita uma análise geral do Progra-
ma e das assessorias nos municípios, 

além da organização de um grupo de 
estudos, denominado Colmeia e Saber, 
que será ofertado pelo PUFV para pro-
fessores representantes dos anos ini-
ciais e finais. Ao todo, serão seis mó-
dulos que abordarão os temas: Com-
petências do professor do século XXI; 
Aprendizagem com afeto - pedagogia 
da amorosidade; Metodologias ativas e 
inovações; Pilares do PUFV e empode-
ramento das escolas; Avaliação: como 
podemos repensar algo que nos dá tan-
ta dor de cabeça; Espaços pedagógicos: 
como organizar os espaços da Escola 
com intenção no processo de ensino- 
aprendizagem. A Secretaria Municipal 
de Educação destaca que alguns pro-
fessores serão empoderados para de-
pois repassar aos demais da rede.

O diretor de Meio Am-
biente da Prefeitura de 
Sobradinho, engenheiro 
ambiental Marcos Trin-
dade esteve reunido sex-
ta-feira, 26, com repre-
sentantes das Secretarias 
Municipais e do Grupo 
Escoteiro Aimoré, para 
tratar sobre a implanta-
ção do Parque Natural 
de Sobradinho, em Li-
nha Apolinário, compre-
endendo uma área de 22 
hectares. 

Na ocasião, foi debati-
do o Plano Executivo de 

Implantação do Parque, 
oportunidade em que foi 
explanada sobre as nor-
mas de funcionamento e 
sobre o recurso financei-
ro destinado a criação do 
mesmo.

Ainda em reunião, fo-
ram definidas as prio-
ridades para a regulari-
zação fundiária do local 
(como vão proceder às in-
denizações ou compra da 
área); discussão do plano 
de manejo, que consiste 
na retirada de espécies 
arbóreas exóticas dentro 

da área (Pinos e Eucalip-
to), bem como das cultu-
ras temporárias; Planos 
de Ações de Fiscalização 
dentro e fora da unidade.

Conforme Trindade, 
essa é uma ação que vem 
sendo desenvolvida des-
de meados de 2000, es-
tando nos trâmites finais 
para sua efetivação. Ele 
lembra que a área será 
exclusivamente destina-
da a educação ambien-
tal, ecoturismo e preser-
vação da fauna e flora do 
Bioma Mata Atlântica.

O vice-prefeito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer recebeu no 
dia 24 de abril, a visita de Yasmin 
Hudson Pereira, de sete anos, e 
Rauhane de Oliveira Santana, de 15 
anos, que juntamente com Valenti-
na Levandowski, de cinco anos, re-
presentarão o Município de Sobra-
dinho, no dia 04 de maio, no Con-
curso Beleza Turismo RS, que ocor-
rerá na cidade de Santa Maria, sob 
a coordenação de Leandro Moura. 
Rauhane também vai representar 
o Município, no Concurso Nova Ga-
rota RS, marcado para o mês de ju-
lho, em Osório.

Candidatas a Beleza Turismo RS de Sobradinho 
realizam visita ao gabinete do vice-prefeito

Profissionais de educação participam de encontro do Programa A União faz a Vida

Tratativas para implantação de um 
Parque Natural iniciam em Sobradinho

O vice-prefeito de So-
bradinho Armando 

Mayerhofer recebeu no 
dia 24 de abril, a visita 
dos secretários munici-
pais de Segredo, Diego 
Puntel – de Administra-
ção, e Aline Lazzari Marti-
ni – de Assistência Social. 

Na ocasião, eles en-
tregaram convite para o 
Baile de escolha da Rai-
nha e Princesas do Muni-
cípio de Segredo, marca-
do para o dia 04 de maio, 
às 20 horas, no Clube In-
ternacional Segredense.

Vice-prefeito recebe 
comitiva de Segredo

A Escola Municipal de 
Ensino Básico Dr. Adol-
pho Sebastiany do Bair-
ro Vera Cruz promoveu 
na segunda-feira, 29, pa-
lestra com a professo-
ra do Senac de Cachoei-
ra do Sul, Angélica Pun-
tel. Na ocasião, foram 
abordados os temas: Jo-
vem Aprendiz; Prepara-
ção para o primeiro em-
prego; O que o mercado 
de trabalho oferece ao jo-
vem aprendiz. Na oportu-
nidade, os alunos recebe-
ram orientações sobre 
como elaborar um Cur-
riculum Vitae, quais em-
presas de Sobradinho es-
tão vinculadas ao progra-
ma e os procedimentos 
para participar. 

O Programa Jovem 
Aprendiz tem como ob-
jetivo promover a inclu-
são social e profissional, 
oferecendo formação téc-
nico-profissional a alu-

nos com idade entre 14 
e 24 anos, de acordo com 
a legislação. A formação 
do Programa proporcio-
na aos participantes o de-
senvolvimento das com-
petências básicas relati-
vas às rotinas dos prin-
cipais setores de traba-
lho de uma loja/super-
mercado, qualificando-os 
para o cumprimento das 
atividades com precisão, 
organização e segurança 
na condição de aprendiz. 

Conforme a equipe di-
retiva, esta ação busca 

orientar os alunos sobre 
a importância e as opor-
tunidades que o Jovem 
Aprendiz proporciona 
na vida curricular e pro-
fissional dos estudantes. 
Agora, os alunos utiliza-
rão os conhecimentos 
adquiridos na palestra 
para participar do con-
curso Ministério Públi-
co do Trabalho - MPT na 
Escola, onde produzirão 
trabalhos literários e ar-
tísticos sobre os temas 
Jovem Aprendiz e Traba-
lho Infantil.

Escola Municipal de Ensino Básico Dr. Adolpho 
Sebastiany promove palestra com professora do Senac
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Inaugurado Posto de Saúde em Linha Ocidental

No último domingo, 
28, pela manhã, a 

Administração Munici-
pal de Arroio do Tigre, 
realizou a reinaugura-
ção da ampliação do Pos-
to de Saúde, pertencente 
ao ESF Vida e Saúde, lo-
calizado em Linha Oci-
dental. A obra de amplia-
ção, teve início em 2017, 
onde a área existente era 
de 82,91m², terreno que 
foi doado pela família do 
Senhor Aurélio da Silva 
Muniz. 

Com a ampliação de 
130,13m²  resultou na 
soma total de área cons-
truída de 213,04m². 
O valor investido com 
recurso federal foi de 
R$ 89.865,00 e o re-

curso municipal e R$ 
76,965,83 totalizando 
o investimento em R$ 
166.830,83. Esta obra 
visa atender a saúde da 
família, proporcionan-
do mudanças positivas 
na relação entre os pro-
fissionais de saúde e a 
população na estrutura-
ção dos serviços de saú-
de e no padrão de assis-
tência à população, con-
tando com uma estrutu-
ra toda remodelada para 
melhor atender. 

Para o prefeito Mar-
ciano Ravanello, é uma 
satisfação fazer a entre-
ga desta obra, levando 
em conta a atual crise 
econômica que a grande 
maioria dos municípios 

enfrenta. Salientou ain-
da, que Arroio do Tigre 
tem conseguido avançar 
na área da saúde, con-
tando com o atendimen-
to de plantão 24 horas no 
Hospital Santa Rosa de 
Lima, com custo mensal 

de mais de R$ 50.000,00 
e que o município hoje 
gasta 22% do orçamen-
to em saúde pública, sen-
do  que a obrigação e so-
mente 15%.“Devemos 
dar prioridade a investi-
mentos como estes, que 

são essenciais para que 
possamos atender me-

lhor nosso munícipes”, 
completou Ravanello.

>> Estrutura foi toda remodelada para atender melhor

>> ARROIO DO TIGRE Para o prefeito Marciano Ravanello, é uma sati sfação fazer a 
entrega desta obra, levando em conta a atual crise econômica dos municípios

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Válidas até sábado, 4 de maio.

CONFIRA NOSSAS SUPER OFERTAS
Colheita da soja fi nalizada na região da Cotriel

Auge da colheita se deu em outro período e cultivares chamaram a atenção
 Esta semana, a colheita da soja praticamente foi fi nalizada na região de abrangência da Cotriel. Somente as áreas de 
arroz em Pantano Grande restam cerca de 10% a serem colhidas. Segundo o Departamento Técnico da Cotriel  70% da safra 
em toda a área de abrangência foi colhida entre 30 de março e 10 de abril. Para o assessor de grãos e fomento, Cristiano Co-
razza, o perfi l das cultivares, mais precoces em relação à safra passada e o período que ocorreu o plantio foram determinantes 
para esta mudança no período de retirada do grão da lavoura: Tivemos produtores que plantaram soja no na última quinzena 
de outubro, mas a grande maioria optou por fazer o plantio entre até a primeira quinzena de novembro. Quem teve de re-
plantar, o fez também neste período. O grande problema na safra passada foi o excesso de umidade na hora da planta, que 
ocasionou fungos e até morte de plantas, com cerca de 15% de replantio. As cultivares plantadas fora do zoneamento climático 
produziram um pouco menos, mas foram colhidas praticamente juntas e acabaram baixando, em alguns casos a média geral das 
propriedades”, comenta. 
 Corazza enfatizou que houve problemas também no desenvolvimento, uma vez que no mês de fevereiro, crucial 
para o desenvolvimento fi nal,  a soja teve ausência de chuvas: “O segundo mês do ano registrou períodos de até 25 dias sem 
chuvas e de temperaturas elevadas, o que prejudicou o enchimento de grãos, mesmo que a grande maioria dos nossos asso-
ciados tenha seguido a orientação técnica e plantado a quantidade de grãos por metro de acordo com o que foi recomendado. 
Em 2018, a média nas Unidades variou entre  50 e 65  sacas por hectare na área de abrangência da Cotriel. Em 2019,  a média 
caiu fi cando entre 45 e 60  sacas por hectare, uma queda de 12 a 15%, algumas áreas se aproximando dos 20%  “Alguns taliões 
chegam a registrar produtividades acima de 70  sacos por hectare, mas são áreas isoladas. Neste ano, os produtores fi zeram 
em média 3 aplicações de fungicidas e inseticidas.

Recebimento de soja foi praticamente igual a safra 2018 com queda considerável no arroz
 Segundo o gerente de grãos, Odélcio Leopoldo Harmtann, esse ano a safra durou mais, uma vez que foram registra-
das chuvas na última semana de março e na segunda de abril, o que de certa forma proporcionou até uma certa tranquilidade no 
recebimento. “Dos últimos 30 dias, em pelo menos 20 recebemos soja com umidade de até 12%, sendo que após as chuvas, 
os índices variaram entre 15 e 20%. Em nossas  15 unidades de recebimento de grãos, a queda do recebimento de soja tota-

lizou 2%. Já o arroz teve queda 
de 25%. A soja representa 70% 
do que está armazenado, restan-
do os demais 30% divididos en-
tre trigo, milho, arroz e demais 
cultivares.  A maior perda no 
recebimento de soja entre to-
das as Unidades foi a Sede, com 
8,62%”, fi nalizou.

CARNE BOV. DE 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,49

LINGUIÇA MAJESTADE SUÍNO RESFRIADA, KG R$ 13,98

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG R$ 6,99

CERVEJA KAISER, LT.473ML R$ 2,39

ABACAXI, UN. R$ 4,39

ABACATE, KG R$ 3,49

BATATA BRANCA, KG R$ 3,99

BATATA ROSA, KG R$ 4,49

BATATA DOCE, KG R$ 1,99

BANANA CATURRA, KG R$ 2,29

LARANJA IMPORTADA, KG R$ 5,99

CHUCHU, KG R$ 1,49

MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 9,99

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 3,49

MAÇÃ GALA PEQUENA, KG R$ 2,59

MANGA, KG R$ 3,99

MORANGA CABOTIÁ, KG R$ 1,79

TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 5,49

OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 4,49

UVA RED GLOBE, KG R$ 9,89

AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 8,99

CAQUI CHOCOLATE, KG R$ 3,39

KIWI NACIONAL, KG R$ 8,79

Empresa JTI tranquiliza produtores sobre 
aumento de área do burley para próxima safra
>> ARROIO DO TIGRE   Empresa está sati sfeita com a qualidade da produção

Na manhã da quarta-
-feira, 24, o prefeito 

Marciano Ravanello, es-
teve reunido com o dire-
tor de Assuntos Corpora-

tivos e Comunicação, Flá-
vio Goulart, e o geren-
te de Assuntos Corpora-
tivos, Gabriel Quiliconi, 
ambos da JTI.

Na ocasião, os repre-
sentantes da JTI escla-
receram que Arroio do 
Tigre, continuará ocu-
pando posição de des-

taque, entre os municí-
pios produtores de Bur-
ley, e que a JTI está con-
tratando uma safra 15% 
maior, em relação à safra 
de 2019, na região. 

Segundo eles, os pro-
dutores devem se com-
prometer com o manejo 
e recomendações agro-
nômicas estabelecidas 
pela empresa, que envol-
vem somente o plantio 

de cultivares recomen-
dadas, espaçamento de 
plantio e recomendações 
de adubação, desponte e 
colheita.

Ressaltaram também, 
que a empresa está mui-
to satisfeita com a qua-
lidade da produção no 
Centro Serra, pois os 
produtores integrados 
compreenderam a im-
portância e estão utili-

zando somente semen-
tes de Burley, recomen-
dadas pela JTI. “A maio-
ria dos produtores inte-
grados da região está sa-
tisfeita com as orienta-
ções agronômicas rece-
bidas da JTI, pois a pro-
dução menor tem sido 
compensada pela quali-
dade e valorização da po-
lítica de compra da JTI”, 
explicou Flávio.

DIVULGAÇÃO
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ANA CLÁUDIA NESKE
Juventude Florestal

Linha Floresta

CÁSSIA HELEN ROOS
Juventude Amor e Amizade

Coloninha

DULIANE MENEGASSI
Juventude Construindo Amor

Morro da Lentilha

EDUARDA LUÍSA MERGEN
Juventude União Católica

Vila Progresso

ELIANE DE LIMA
Juventude Calouros do Amor

Sítio Alto

EMILIN WRASSE
Juventude Em Busca do Amor

Linha Tigre

GABRIELA MUNIZ
Juventude Verdade e Paz

Sítio Novo

JOSIANE OBÉ
Juventude Servir Sempre Sorrindo

Linha São Pedro

MARJANA BRIXNER
Juventude Amor e Flor

Linha Cereja

NAURA DANIELA DRIES
Juventude Decolores

Lomba Alta

NICOLI R. DOS SANTOS
Juventude Estrela do Amor

Linha São José

POLIANA FOLETTO
Juventude Independência

Taboãozinho

RAIANE DE OLIVEIRA
Juventude Cristo Rei

Linha Taquaral

SILVANA JEGGLI
Juventude Unidos Pela Igualdade

Linha Santa Cruz

Dia 04 de Maio de 2019
ESCOLHA DA RAINHA E PRINCESAS 

19h - Coquetel com candidatas, jurados e imprensa | Local: Salão da Comunidade Evangélica Martim Lutero
22h30 - Baile de escolha das Soberanas da 37ª Olimpíada Rural de Arroio do Tigre com a Banda Porto do Som | Local: Ginásio Tigrão

37ª Olimpíada Rural de Arroio do Tigre
Dias 01, 02, 03 e 04 de maio de 2019
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Nem manchas, nem linhas...são testes
psicológicos com base científica
>> CURIOSIDADE   A avaliação psicológica é prerrogativa única e exclusiva dos 
psicólogos e tem diferentes regras de aplicação

Emanuelle Dal Ri 
emanuelledalri59@gmail.com

Você está em um pro-
cesso de seleção 

para trabalhar em uma 
grande empresa. Até o 
momento, já foi muito 
bem nos processos de 
grupo e entrevistas. Po-
rém, chegou a hora de 
passar pela Avaliação 
Psicológica. O suor co-
meça a escorrer pelas 
costas e as pupilas fi-
cam dilatadas...até taqui-
cardia está dando, afi-
nal você não tem a me-
nor ideia de como res-
ponder as perguntas ou 
como fará as atividades 
propostas. Calma! Não é 
um “bicho-de-sete-cabe-
ças”. Certo é, realmente, 
não saber nada sobre a 
aplicação dos testes psi-
cológicos. E não adianta 
fazer estes tradicionais 
“questionários” de in-
ternet para saber a res-
peito de sua persona-
lidade. “Por certo, esse 
tipo de teste que supos-
tamente afere aspectos 
pessoais deve ser enca-
rado como mero e puro 
entretenimento”, diz a 
professora do curso de 
Psicologia da Unisc, Ro-
selaine Berenice Ferrei-
ra da Silva, proprietária 
da Pronty Assessoria Or-
ganizacional e coorde-
nadora do Laboratório 
de Mensuração e Testa-
gem Psicológica. 

Segundo a docente, 
a avaliação psicológica 
é compreendida como 
um amplo processo de 
investigação, no qual 
se conhece o avaliado e 
sua demanda, com o in-
tuito de programar a to-
mada de decisão mais 
apropriada do psicólo-
go. Mais especialmente, 
a avaliação psicológica 
refere-se à coleta e inter-
pretação de dados, obti-
dos por meio de um con-
junto de procedimentos 

confiáveis, entendidos 
como aqueles reconhe-
cidos pela ciência psico-
lógica. “Compete ao psi-
cólogo planejar e reali-
zar o processo avaliati-
vo com base em aspec-
tos técnicos e teóricos. 
A escolha do número de 
sessões para a sua reali-
zação, das questões a se-
rem respondidas, bem 
como de quais instru-
mentos/técnicas de ava-
liação devem ser utili-
zados será baseada nos 
seguintes elementos:  1. 
contexto no qual a ava-
liação psicológica se in-
sere; 2. propósitos da 
avaliação psicológica; 3. 
construtos psicológicos 
a serem investigados; 4. 
adequação das caracte-
rísticas dos instrumen-
tos/técnicas aos indiví-
duos avaliados; 5. con-
dições técnicas, meto-
dológicas e operacionais 
do instrumento de ava-
liação”, destaca. A pro-
fessora respondeu algu-
mas perguntas a respei-
to deste tipo de instru-
mento da Psicologia. 

Gazeta da Serra: Mas, 
afinal, o que são testes 
psicológicos? 

Professora Roselaine: 
Testes Psicológicos são 
instrumentos de avalia-
ção da conduta (com-
portamento), persona-
lidade, cognição, ou até 
mesmo sentimentos es-
pecíficos como a triste-
za, raiva, ansiedade, de-

pressão, enfim, estados 
do humor. Os testes são 
de uso EXCLUSIVO do 
psicólogo e possuem 4 
grandes propriedades 
cientificas: a validade, 
a fidedignidade, a pa-
dronização e a norma-
tização. Estas proprie-
dades são decorrentes 
de pesquisas cientificas 
que evidenciaram que o 
teste avalia aquilo que 
ele se propõe (caráter 
de validade), que é pre-
ciso na sua aferição (ca-
ráter de fidedignidade), 
que possui critérios es-
pecíficos de aplicação e 
correção ) caráter de pa-
dronização) e que seus 
resultados são estima-
dos a partir de uma mé-
dia de respostas advin-
das de uma amostra am-
pliada que leva em conta 
faixa etária, nível de es-
colaridade e outros da-
dos relevantes (critério 
de normatização).

Gazeta da Serra: 
Como eles se dividem?

Professora Roselaine: 
Os testes se dividem em 
psicométricos e projeti-
vos. Os primeiros ava-
liam funções mentias do 
sujeito, como níveis de 
atenção, memória, inte-
ligência e traços de per-
sonalidade, além de es-
tados de humor, como 
ansiedade, raiva, de-
pressão, etc. Mensuram 
de forma objetiva, sem-
pre comparando com 

amostras de pesquisas 
feitas, onde outros su-
jeitos da mesma faixa 
etária ou escolaridade 
produziram respostas 
a esses instrumentos. A 
comparação dará um ní-
vel abaixo, na média, ou 
acima da média, no qual 
o psicólogo norteará seu 
parecer. Por sua vez, os 
testes projetivos ava-
liam de forma qualita-
tiva (e não quantitativa, 
como os psicométricos), 
a personalidade. Os tes-
tes projetivos avaliam 
única e exclusivamen-
te a personalidade, pois 
parte-se da ideia de que 
o sujeito projeta nas res-
postas, ou seja, externa-
liza em um desenho, ou 
percepção de imagens, 
seu jeito típico de ser.

Gazeta da Serra: Em 
quais situações os tes-
tes são utilizados?

Professora Roselaine: 
Os testes são utilizados 
em várias áreas em que 
o psicólogo atua: na clí-
nica (com o intuito de 
compreender melhor 
seu paciente, ou lan-
çar um diagnóstico cli-
nico para o caso aten-
dido); na área escolar 
(com o intuito de com-
preender melhor as di-
ficuldades que alguns 
alunos têm no processo 
ensino-aprendizagem); 
na área organizacional 
(nas atividades de sele-
ção e acompanhamento 

de pessoal); na área ju-
rídica e forense (com a 
avaliação de perfis cri-
minológicos e na formu-
lação de laudos e pare-
ceres para o judiciário); 
na área neuropsicológi-
ca (com a identificação 
de déficits de memó-
ria, atenção, inteligên-
cia, na identificação de 
processos demenciais 
e outros transtornos, 
como o TDAH, Autismo, 
etc); na área hospitalar 
(no acompanhamen-
to de pessoas que pas-
sam por cirurgias bari-
átrica, cardíaca, proce-
dimentos estéticos, as-
sim como o acompanha-
mento a pacientes com 
câncer). Enfim, o uso é 
imenso e os benefícios 
são enormes, pois além 
de identificar caracte-
rísticas dos sujeitos, os 
testes partem da ideia 
de identificar a saúde 
psíquica de cada pes-
soa. Equivocadamente, 
como alguns pensam, 
os testes NÃO rotulam, 
ou apenas apontam para 
o problema, mas se pro-
põem muito mais a iden-
tificar níveis de força 
emocional e cognitiva 
do sujeito.

Gazeta da Serra: Que 
diferenças têm esses 
testes em relação a ou-
tros instrumentos?

Professora Roselaine: 
Os testes psicológicos 
são instrumentos cientí-
ficos. Essa é a diferença 
para outros instrumen-
tos que existem no mer-
cado de trabalho. Sim-
ples questionários ou al-
guns instrumentos fei-
tos de forma online não 
se propõem a avaliar de 
forma fidedigna (preci-
sa) o sujeito. Correm o 
risco de errôneas inter-
pretações. Os testes não 
só precisam, mas DE-
VEM ser aplicados so-
mente por psicólogos, 
pois estes são os pro-
fissionais preparados a 
manejarem adequada-
mente os mesmos. Na 
formação em Psicologia 
se aprende sobre formas 
de aplicação e, acima 
de tudo, entendimen-
to quanto à análise das 
repostas emitidas pelos 
sujeitos. Qualquer um 
que falar sobre a aplica-
ção de forma pública ou 
aplicar teste sem ter um 
CRP é passível de puni-
ção pelo Conselho Fede-
ral de Psicologia. 

>> Professora Roselaine destaca prerrogativas de Tes-
tes Psicológicos

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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>> Perder 
para a razão, 
sempre é 
ganhar.

Aldo Novak

Frase da 
semana

Há poucos dias o mundo foi surpreendido com as ima-
gens da Catedral de Notre-Dame, um dos símbolos de Pa-
ris, em chamas. É um patrimônio de todos, de cada ser hu-
mano, ainda que nunca se venha a conhecê-la pessoalmen-
te. Não precisamos ir à Lua para saber que a Lua é impor-
tante para nós. Nem precisamos ir ao Egito para reconhecer 
o valor das Pirâmides.

De minhas andanças, guardo lembranças associadas a 
catedrais. Uma é a Notre-Dame. Estive em Paris em 2014. 
Mesmo que quisesse, não poderia esquecer a data: 9 de ou-
tubro. Tudo porque o início de outubro é quando se revelam 
os ganhadores do prêmio Nobel. Cheguei em Paris na ma-
nhã do dia 9. Do aeroporto Charles de Gaulle desloquei-me 
até a Gare de Montparnasse, e de lá ao hotel. Cansado da 
viagem, caí na cama. Acordei pela meia-tarde, e logo soube 
que a cidade estava em polvorosa. O escritor francês Patri-
ck Modiano, uma de minhas grandes predileções literárias, 
fora anunciado naquela manhã como o ganhador do Nobel 
de Literatura. Bendita coincidência.

E saí a caminhar, como sempre faço. Do hotel, no Sudes-
te da cidade, ao longo do Rio Sena, outro símbolo de Paris. 
Charenton, Liberté, Bercy, dê-lhe pernada. Uma hora, duas 
horas, três horas de caminhada. O sol descendo. Lyon, Bas-
tille, St. Paul, tudo ficando para trás, e eu caminhando. Eis 
que, finalmente, vejo à minha esquerda a Ilha de Saint Lou-
is, a primeira das ilhas do Sena. Vou até a Pont-Marie e in-
gresso. Fascinado, sigo pelas ruelas e logo vislumbro a Ilé de 
la Cité, a segunda ilha. A ilha da Notre-Dame. Lá estava ela, 
imponente! O sol poente, dourado sobre a cidade-luz, e eu 
entre milhares de turistas, boquiaberto, diante da Notre-Da-
me. Apressado, aproveitei a última luminosidade do dia e fiz 
duas ou três fotos. Ali fiquei, plantado, quieto, comovido. A 

Notre-Dame. Que ago-
ra, anos depois, veria 
arder em chamas em fo-
tos e na tela da TV. Sem 
palavras.

Outra igreja me mar-
ca para sempre. A Ca-
tedral de Colônia, ou 
Köln, como dizem os 

alemães, que guarda nada menos do que os restos mortais 
dos três reis magos. Estive lá com um grupo de jornalistas em 
agosto de 2002. A grandeza da estrutura de 157 metros de 
altura, uma das mais altas do mundo, e que começou a ser 
erguida em 1248, é de tirar o fôlego. Enquanto nossa turma 
foi chamada pelo guia, um casal solicita que faça uma foto 
deles. Ajeita daqui, enquadra dali, tiro a foto. Quando me 
viro, meu grupo sumiu. Calculo que só poderiam ter ingres-
sado na igreja. Avanço, entro na imensa igreja e olho, olho. 
Ninguém. Naquela catedral enorme, como localizar alguém?

Reparo nas filas de turistas preparando-se para a famosa 
subida nas torres, um dos programas clássicos. Corro até o 
guichê, argumento que estou com um grupo de jornalistas, 
mostro minha credencial e, pasmem!, concluem que devo ser 
passado à frente. Sem precisar enfrentar fila, sou conduzido 
às pressas para o acesso à torre da direita. E lá vou eu torre 
acima, quase correndo. Subida interminável, até o nicho dos 
sinos. Como jornalista, me permitem testemunhar, de forma 
privilegiada, na hora cheia, o badalar mágico dos imensos si-
nos, que balançavam e reverberavam a metros de mim. E a 
vista! Que vista! A cidade de Colônia espraiando-se diante 
do olhar. Tonto, tremendo de tanta reverberação no ar, en-
fim inicio a longa descida. E nada de ver um único colega.

Quando finalmente consigo sair pela porta da torre e re-
tornar à nave da catedral, descubro que o grupo é que está 
em polvorosa à minha procura. Ninguém sabia onde havia 
ido parar. E na verdade não havia nenhuma subida da torre 
prevista no roteiro, porque a organização não havia conse-
guido autorização para o nosso grupo. Só eu, sozinho, conse-
guira a façanha de subir. Olhavam-me incrédulos, impressio-
nados. Por mais que houvessem me procurado por um bom 
tempo, a peripécia arrancou gargalhadas de satisfação. E eu, 
claro, guardo para sempre na memória aquelas imagens, e o 
badalar dos sinos da Catedral de Colônia. Memória que ne-
nhum fogo apaga.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Na memória, 
trago comigo a 
imagem de duas 
Catedrais: Notre-
Dame e Colônia.”

 Quais os desafios da escola com a implantação 
da Base Nacional Comum Curricular?

Este 28 de abril de 2019, Dia Nacional da Educação, 
é um dia desafiador uma vez que as escolas estão apro-
fundando seus estudos sobre a implantação da Base Na-
cional Comum Curricular (BNCC). Por isso, trago colo-
cações que obtive junto à Secretaria Municipal de Edu-
cação de Sobradinho quanto ao questionamento acima, 
conforme segue:

 “Entendemos que, cada vez mais, a escola precisa ser 
um local acolhedor, afetuoso, que promova a solidarieda-
de, a empatia, entre outros valores. Um local de pesqui-
sa, de curiosidade onde o aluno não busque só informa-
ções, mas consolide seu conhecimento. 

As metodologias precisam ser inovadoras, tendo o 
educando como sujeito ativo do processo ensino-apren-
dizagem. A escola precisa se apropriar desta nova gera-
ção, sair do modelo de escola tradicional do século pas-
sado. Os educadores precisam inspirar seus alunos, ser 
professores pesquisadores, conectados com as novas 
mídias. Os conteúdos curriculares devem estar a servi-
ço do desenvolvimento das competências, das aprendi-
zagens essenciais e não apenas dos conteúdos mínimos 
a serem ensinados. 

Os resultados das aprendizagens precisam se expres-
sar e se apresentar como sendo a possibilidade de utili-
zar o conhecimento em situações que requerem aplicá-
-lo para tomar decisões pertinentes.  

No âmbito da BNCC, a noção de competência é usa-
da no sentido de mobilização e aplicação dos conheci-
mentos escolares. Um grande desafio é levar o aluno a ser 
competente, isto é, ser capaz de, ao se defrontar com um 
problema, ativar e utilizar o conhecimento construído.

Além da oferta dos conteúdos contextualizados, signi-
ficativos, com base na realidade do lugar e do tempo nos 

quais as aprendizagens estão situadas, a BNCC também 
oferece, e são desafios para as escolas, uma nova forma 
de organização interdisciplinar dos componentes curri-
culares, fortalece a competência pedagógica das equipes 
escolares para adotar estratégias mais dinâmicas, intera-
tivas e colaborativas em relação à gestão do ensino e a 
aprendizagem, seleciona e leva à aplicação de metodo-
logias e estratégias didático-pedagógicas diversificadas, 
com ritmos diferenciados e a conteúdos complementa-
res, se necessário, para trabalhar com as necessidades 
de diferentes grupos de alunos, suas famílias e cultura, 
constrói e leva a aplicação de procedimentos de avalia-
ção do processo ou do resultado que levem em conta os 
contextos e as condições de aprendizagem, sempre to-
mando estes registros como referência para melhorar o 
desempenho da escola, dos professores e alunos. 

Além disso, será necessário uma constante seleção, 
produção, aplicação e avaliação dos recursos didáticos e 
tecnológicos, para apoiar o processo de ensinar e apren-
der, a criação e disponibilidade de materiais de orienta-
ção aos professores, bem como a manutenção de proces-
sos permanentes de desenvolvimento docente e contínuo 
aperfeiçoamento da gestão do ensino e aprendizagem.

A SMECTD de Sobradinho acredita na educação 
como a única ferramenta de transformação social, por 
isso investe nas escolas e na formação de profissionais”.

Catiele Henker Mergen Bonelli- 
Presidente do Conselho Municipal de Educação
Zaíra Arlete Pohlmann Moreira- 
Coordenadora Municipal das EMEBS
Marlete Zuchetto Machado- 
Coordenadora Municipal das EMEIS
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Agroindústria Familiar 
será nesta sexta-feira 

na praça 3 de dezembro

SOBRADINHO

A agroindustrialização 
da matéria prima pe-

los agricultores familia-
res vem se constituin-
do em uma importante 
alternativa de geração 
de renda no meio rural, 
diante disso, as  agroin-
dústrias familiares de 
Sobradinho realizarão 
nesta sexta feira, 3, na 
praça três de dezembro 
no Centro da cidade de 
Sobradinho, mais uma 
feira das Agroindústrias 
familiares, ocasião em 
que serão comercializa-
dos produtos oriundos 
das  agroindústrias Pa-
vanatto,  Ceolin e Wai-
de, Associação dos pro-
dutores de Linha Cariji-
nho e agroindústria da 

Neti. Serão comerciali-
zados pães, cucas, bola-
chas,  salame, torresmo,  
massas, rocamboles en-
tre outros. 

 Também haverá no 
mesmo local  feira de 
artesanato. Segundo 
Adriano Dreher chefe 
do escritório municipal 
da Emater/RS Ascar de 
Sobradinho a feira das 
Agroindústrias familia-
res é mais uma opção de 
comercialização para as 
famílias envolvidas, pro-
movendo o desenvolvi-
mento local, fortalecen-
do os valores culturais, 
a sustentabilidade am-
biental e a oferta de pro-
dutos diferenciados e de 
qualidade à população.

Curta a 
Gazeta
(51) 99993-3339

Torpedo e WhatsApp

O presidente Jair Bol-
sonaro disse nessa quar-
ta-feira, 1º, que há uma 
preocupação do gover-
no com o impacto da cri-
se da Venezuela nos pre-
ços dos combustíveis. O 
país é um grande pro-
dutor de petróleo e so-
fre com sanções econô-
micas e embargos de di-
versos países, liderados 
pelos Estados Unidos, à 
commodity.

“Uma preocupação 
existe sim, com essa ação 
e com embargos, o pre-
ço do petróleo a princí-
pio sobe. Temos que nos 
preparar, dada a política 
da Petrobras [de seguir 
os preços do mercado in-
ternacional] e de não in-
tervenção de nossa par-
te [do governo], mas po-
deremos ter um proble-
ma sério dentro do Bra-
sil como efeito colateral 
do que acontece lá”, dis-
se o presidente.

De acordo com Bolso-
naro, o governo está em 
atenção para “nos ante-
ciparmos a problemas 
de fora que venham de 
forma grave para dentro 

do Brasil”. Ele se reuniu 
hoje com o ministro da 
Defesa, Fernando Aze-
vedo, para avaliar a situ-
ação política no país vizi-
nho e os reflexos no Bra-
sil. O encontro, no Minis-
tério da Defesa, em Bra-
sília, contou ainda com a 
presença dos ministros 
das Relações Exteriores, 
Ernesto Araújo, do Gabi-
nete de Segurança Insti-
tucional, general Augus-
to Heleno, e com os co-
mandantes das Forças 
Armadas.

 Ao longo dessa terça-
-feira, 30, foram regis-
trados confrontos entre 
manifestantes e forças 
de segurança nas ruas 
de Caracas e outras ci-
dades venezuelanas, de-
pois que o autoprocla-
mado presidente interi-
no, Juan Guaidó, divul-
gou uma mensagem afir-
mando ter obtido apoio 
de oficiais das Forças Ar-
madas para tirar o presi-
dente Nicolás Maduro do 
poder. Guaidó batizou a 
ação de Operação Liber-
dade, para livrar o país 
do que classificou como 

“a usurpação” do poder 
pelo grupo de Maduro.

A partir da divulgação 
do anúncio de Guaidó 
pelas redes sociais, vene-
zuelanos contrários e fa-
voráveis a Maduro foram 
às ruas. O Palácio do Pla-
nalto tem acompanhado 
com atenção a situação 
na Venezuela, mas des-
carta uma intervenção 
militar no país vizinho. 
“A possibilidade é próxi-
ma de zero [de interven-
ção]. Outros atores es-
tão nesse circuito, Esta-
dos Unidos e Rússia. Es-
tamos preocupados por-
que temos reflexos”, dis-
se Bolsonaro.

O presidente brasilei-
ro elogiou o ato de Guai-
dó e disse que há, sim, 
uma fissura nas forças 
armadas venezuelanas 
que apoiam o governo 
de Maduro. “Existe uma 
fissura, sim, que cada vez 
mais se aproxima das cú-
pulas das forças arma-
das. Então existe a possi-
bilidade do governo ruir 
pelo fato de alguns da cú-
pula passarem para o ou-
tro lado”, disse.

Asilo e 
acolhimento
Nessa terça-feira,  25 

militares venezuelanos 
de baixa patente pedi-
ram asilo na embaixa-
da brasileira em Cara-
cas. Segundo Bolsona-
ro, a concessão foi au-
torizada, mas eles ainda 
não conseguiram entrar 
na embaixada por causa 
do isolamento que mili-
tares venezuelanos fa-
zem nas ruas da capital.

O governo brasilei-
ro também liberou um 
crédito extraordinário 
em favor do Ministério 
da Defesa no valor de R$ 
223,853 milhões. Os re-
cursos são para prorro-
gação por mais um ano 
da Operação Acolhida, 
coordenada pelo Exérci-
to brasileiro, que atende 
venezuelanos na fron-
teira com o Brasil.

O ministro da Defesa, 
Fernando Azevedo, ex-

plicou que a operação 
atua em três fases: o re-
gramento da fronteira, 
o acolhimento em Boa 
Vista e Pacaraima, em 
Roraima, e a interiori-
zação. Segundo ele, en-
tretanto, há uma con-
centração de venezuela-
nos na segunda fase, de 
permanência em Rorai-
ma, e o governo preten-
de intensificar a interio-
rização.

Fonte: Agência Brasil

Crise da Venezuela pode aumentar preço dos combustíveis
DIVULGAÇÃO
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Administração irá trazer informações periodicamente sobre secretarias
A Administração Mu-

nicipal com o intuito de 
manter a transparência 
com a população regional, 
em especial com os mu-
nícipes de Lagoa Bonita 
do Sul, irá trazer periodi-
camente, informações de 
como é o funcionamento 
das secretarias municipais 
de Lagoa Bonita do Sul.

As Secretarias de Admi-
nistração e Recursos Hu-
manos e a Secretaria da 
Fazenda e Planejamen-
to, são coordenadas pe-

los secretários Paulo Mu-
nir Cerentini e Tadeu Pe-
reira e contam com um 
quadro de pessoal quali-
ficado, que trabalham em 
conjunto.  

Todos são responsáveis 
pelo desenvolvimento de 
projetos e ações, que en-
volvem toda a Adminis-
tração Municipal e contri-
buem para o desenvolvi-
mento do município. 

Atualmente as secre-
tarias estão desenvolven-
do no município, os pro-

jetos para construção de 
uma ponte na localidade 
de Várzea Grande; o fe-
chamento de uma quadra 
coberta na Escola Munici-
pal de Ensino Fundamen-
tal Rainha dos Apósto-
los, da mesma localidade 
e a elaboração do proje-
to para construção de um 
ginásio no Parque Muni-
cipal de Eventos, além de 
outras. Uma manutenção 
também está prevista nas 
demais secretarias com 
quadro de pessoas e supri-

mentos necessários.
A atual Administração 

já concluiu várias obras, 
de extrema importância, 
entre elas se destaca a 
construção do atual Cen-
tro Administrativo, já es-
tão sendo desenvolvidas 
novas tratativas para os 
calçamentos, em forma 
comunitária de novas ruas 
do município. Os secretá-
rios salientam que todas 
as ações desenvolvidas, 
estão de acordo com a le-
gislação vigente e são rea-

lizadas com transparência 
para toda população.

O trabalho dessas se-
cretarias é fundamental, 
para o desenvolvimento 

das atividades de todas as 
demais secretarias, bem 
como do desenvolvimen-
to da gestão pública mu-
nicipal.

Na quinta-feira, 25, o prefeito Gilnei Ar-
lindo Luchese, juntamente com o vice-

-prefeito e secretário de Assistência e In-
clusão Social, Luiz Francisco Fagundes, es-
tiveram participando do encontro mensal 
do Grupo da Terceira Idade “ Vale a pena Vi-
ver”. O evento, aconteceu no Salão da Comu-
nidade Santa Teresinha. Também estiveram 
presentes no encontro, a equipe de referên-
cia do CRAS, psicóloga, assistente social, co-
ordenadora do CRAS e demais integrantes.  
O encontro foi ministrado pela estagiária Ja-
queline de Moraes, que realizou diversas ati-
vidades com o grupo, sendo elas de reflexão 

entre os participantes, dinâmicas e mensa-
gens positivas. 

O objetivo do encontro é aproximar ainda 
mais o grupo, trazer novos integrantes, valo-
rizar as amizades e acima de tudo fazer valer 
a pena viver bem. Na oportunidade, foi entre-
gue mimos as duas Musas da terceira idade, 
Leni Machado Pretzel de 2017 e Nilza Lazzari 
Vendrusculo de 2019, por representarem mui-
to bem o grupo, no Musa Regional da Melhor 
Idade. O Grupo Vale a Pena Viver, ainda entre-
gou flores a candidata Jaquiele Silveira Conti 
, que representou o grupo na escolha das so-
beranas do município.

Prefeito e vice participam 
de encontro da terceira idade

Ocorreu no último 
mês, encontros com as 
beneficiárias do Pro-
grama Bolsa Família. 
As reuniões acontece-
ram  nas comunidades 
do município, onde fo-
ram  realizadas oficinas 
de plantas condimen-
tares e aromáticas , foi 
realizado o preparo do 
sal verde, a oficina foi 
ministrada pela exten-
cionista Social da Ema-
ter local, Noelí Fantoni 
Priebe. 

As reuniões foram re-

alizadas nas comunida-
des de Entrada da Vár-
zea, Linha Melchior, Vár-
zea Grande e na Sede, 
para as beneficiarias de 
cada localidade e proxi-
midades. Durante os en-
contros que além de en-
sinar o preparo do sal, 
Noelí ensinou as parti-
cipantes o uso correto 
das plantas condimenta-
res e aromáticas duran-
te o dia a dia. Segundo 
Noeli, são inúmeros os 
benefícios das plantas a 
nossa saúde prevenin-

do assim, diversas do-
enças com o uso corre-
to das plantas. A exten-
cionista, também ressal-
tou a importância de se 

ter uma horta em casa. 
Os encontros nas co-

munidades tem objeti-
vo de aproximar mais o 
grupo dos participantes, 

além de in-
centivar uma maior par-
ticipação dos integran-
tes do Programa. Esteve 
presente nos encontros, 

o vice - prefeito e secre-
tário da Assistência So-
cial Luiz Francisco Fa-
gundes, além da equipe 
de referência do CRAS.

A integração entre fa-
mília e escola, sempre 
foi um tema muito tra-
balhado em todas as es-
colas de Lagoa Bonita 
do Sul. A Escola Munici-
pal de Educação Infantil 
Criança Feliz, desafiou os 
pais a participarem mais 
da vida escolar dos seus 
filhos e também contri-
buir com alguma ativi-
dade na escola, ou com 
a turma em que seu fi-
lho estuda. 

A ideia, segundo a di-
retora Patrícia Bach, é 
buscar a maior partici-
pação e interação dos 
pais, escola, professores 
e os alunos. O desafio foi 
repassado aos pais, na 
última reunião realiza-
da ainda no mês março 
e muito bem aceita pe-
los presentes.

A primeira mãe a de-
senvolver uma ativida-
de com os alunos, foi a 
servidora pública e te-

rapeuta, Jaqueline Mel-
chior, que na tarde de se-
gunda feira, 29, coorde-

nou uma oficina de me-
ditação com os alunos do 
PRÉ A, na qual a filha Ra-

vine, estuda.
Segundo a Professora 

Bibiana Rohr, nos pró-

ximos dias, outros pais 
também realizarão ati-
vidades com os alunos. 

Projeto Família na Escola está sendo desempenhado no município

Oficina de plantas condimentares e aromáticas ocorre para beneficiárias do Bolsa Família
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Na manhã desta se-
gunda-feira, 30, fo-

ram realizados, na Pre-
feitura Municipal de Iba-
rama, o Juramento à Ban-
deira e a entrega dos cer-
tificados aos jovens dis-
pensados do Serviço Mi-
litar. Estiveram presen-
tes na solenidade o capi-
tão Clóvis Cruz e Souza - 
chefe do PRM, 1º Tenen-

te João Pedro - Delegado 
do SM, subtenente Roma, 
prefeito e presidente da 
Junta de Serviço Militar 
André Carlos Da Cas, vi-
ce-prefeito Silvano Sér-
gio De Gaspari, além das 
secretárias da JSM Mari-
lice e Carine, bem como 
os secretários de Ibara-
ma Odilo Kesseler e Lu-
cinéia Menegassi Cassol.

No último sábado, 27, 
a Secretaria de Educação 
de Ibarama promoveu, 
entre os professores das 
Redes Municipal e Esta-
dual de Ensino, uma for-
mação importante sobre 
BNCC e suas competên-
cias. Na oportunidade, 
em um formato de Desing 
Thinking, foi realizado um 
grande desafio do “Apren-
der Fazendo”, no qual os 
profissionais desenvolve-
ram suas habilidades, sen-
do todos levados ao pro-
tagonismo nos processos 
de ensino-aprendizagem.

A Emater-RS- Ascar, em parceria com a prefeitura de 
Ibarama, promoverá no dia 9 de maio, um Dia de Campo, 
na propriedade de Jean Pedro Sachet, em Linha Seis, so-
bre a implantação, uso e manejo da adubação verde pós 
fumo. O evento tem início às 13h30, com inscrições e às 
14h, histórico da área: usos e manejo do solo (agricultor 
Jean Pedro Sachet); Às 14h20, manejo e conservação do 
solo (assistente técnico regional da Emater/RS-Ascar Jo-
semar Parise). Na sequência, explanação teórica sobre 
implantação de aveia, semeada antes e após construção 
de camalhão.  Após as explicações, manejo da adubação 
verde pós fumo e realização da prática de incorporação 
do milho – adubação verde, na construção de camalhão, 
com posterior semeadura de aveia e aveia pré-germinada.

Os secretários de Saú-
de da Região Centro-Ser-
ra: Nilo Wietzke - de So-
bradinho, Ana Feron – 
de Segredo; Catiele Ma-
tana – de Ibarama; Ve-
ridiana Limberger – Ar-
roio do Tigre e Cleber 
Jahn de Passa Sete parti-
ciparam, em Bento Gon-
çalves, do 31º Congres-
so do Conselho das Se-
cretarias Municipais de 
Saúde do Rio Grande do 
Sul - COSEMS/RS, com 
o tema “Uma só Saúde”. 
O evento foi um espaço 
para a exposição de ex-
periências exitosas em 
saúde pública, espalha-
das pelo Estado do Rio 

Grande do Sul. O objeti-
vo principal é promover 
ações bem sucedidas do 
SUS, criativas e inovado-

ras, que façam a diferen-
ça no atendimento e aco-
lhimento da população 
usuária.

A Emater-RS-Ascar, 
em parceria com a pre-
feitura de Ibarama, Si-
manihot e Universida-
de Federal de Santa Ma-
ria, promoverá, no dia 15 
de maio, um grande Dia 
de Campo sobre a cul-
tura da mandioca na ali-
mentação humana e ani-
mal. O evento tem início 
às 13h30 com saída em 
frente ao Escritório Mu-
nicipal da Emater. O gru-
po se deslocará até a pro-
priedade de Paulo Cesar 
Puntel, em Linha Sete. Às 
14h, elaboração de sila-
gem de mandioca como 
alternativa para alimen-

tação animal (Emater/
RS-Ascar e equipe Sima-
nihot-UFSM), além da de-
monstração de equipa-
mento para arranque de 
mandioca. Haverá, tam-
bém, avaliação dos níveis 
tecnológicos aplicados 
ao cultivo da mandioca; 
(Simanihot-UFSM). 

Já na propriedade de 
Leonel Kluge, em Linha 
Alta, estão em pauta a 
caracterização das va-
riedades de mandioca 
cultivadas na proprieda-
de (Emater-RS/Ascar); 
Avaliação sensorial de 
10 variedades de man-
dioca (Emater-RS/As-

car); Degustação de ali-
mentos à base de man-
dioca e encerramento. 

O evento conta com o 
apoio da Agroindústria 
Aipim Real.

Plantio de mandioca é tema de Dia de Campo

Município representado em 
evento estadual da área da Saúde

Conservação de solo será 
explanada no dia 9 de maio

Entrega de Certificados e Juramento 
à Bandeira na Prefeitura Municipal

Formação marca final de 
semana de professores

>> Autoridades e jovens dispensados do Serviço Militar

>> Participantes visitarão duas propriedades

>> Secetários de Saúde participaram do evento

>> Haverá prática de manejo entre os agricultores

>> Profissionais foram orientados a desenvolverem ha-
bilidades em grupo
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Sinalização da ERS-400 deve ser 
concluída até final de maio, informa Daer
>> RODOVIA  O trecho será entre as localidades de Vila União e Engenho Velho

DIVULGAÇÃO

O Deputado Adolfo Brito 
(Progressistas), recebeu na 

tarde da última segunda-feira,  
29, expediente enviado pela As-
sessora de Relações Institucio-
nais do Daer/RS, Virgínia Noro-
nha, informando que o serviço 
de pintura na rodovia ERS-400, 
principalmente entre as loca-
lidades de Vila União (Cande-
lária) e Engenho Velho (Passa 
Sete), tem previsão de serem 

realizados até o final de maio.
Conforme relato de Virgínia, 

o trecho citado faz parte do 
“Programa Restauro”, que tem 
contrato com a empresa Giova-
nella, sendo que o motivo de es-
tar sem sinalização horizontal 
é devido a necessidade da rea-
lização, ainda, de outros servi-
ços, como o de micro revesti-
mento asfáltico e pintura acrí-
lica do pavimento. 

Adolfo Brito lembra que a so-
licitação foi enviada a Direção 
Geral do Daer, no dia 23 de ja-
neiro, atendendo pedidos do 
prefeito Bertino Rech e do en-
tão presidente do AMCSerra, 
Marciano Ravanello. “As provi-
dências são necessárias para 
a segurança na estrada. Esta-
remos acompanhando o pra-
zo para os trabalhos”, afirmou 
Brito.

>> Estiveram reunidos Bertino Rech, Adolfo Brito e Mar-
ciano Ravanello

Um grupo de 40 agri-
cultores do município de 
Estrela Velha participou 
na quinta-feira (25/04), 
na propriedade dos pro-
dutores Celso e Carmen 
Dalmolin, em Rincão da 
Estrela, de um Dia de 
Campo voltado à Bovino-
cultura de Leite. A progra-
mação contou com uma 
palestra ministrada pelo 
engenheiro agrônomo e 
assistente técnico regio-
nal da Emater/RS-Ascar, 
Vivairo Zago, que falou 
sobre a qualidade do leite.

Na oportunidade, Zago 
destacou os cuidados que 
os produtores precisam 
observar no manejo da 
ordenha e dos animais, 
abordando aspectos de 
higiene e a condução dos 
animais até a sala de or-
denha. Nessa etapa é im-
portante que a vaca este-
ja tranquila, com um am-
biente saudável, para que 
ela solte o leite e ocorra a 
ordenha. É importante la-

var e secar os tetos e uti-
lizar toalhas descartáveis, 
sendo uma por teto, pois 
normalmente não se lava 
o úbere para evitar con-
taminação do leite orde-
nhado, comenta.

Zago também falou so-
bre a refrigeração do lei-
te, com base na Instru-
ção Normativa (IN) 77, 
que estabelece que o lei-
te deve ser refrigerado a 
4ºC em três horas para 
não ocorrer uma acelera-
ção da contaminação do 
leite por bactérias e ou-
tros agentes. Um dos as-
pectos em destaque para 
evitar a contaminação do 
leite é a lavagem da orde-
nhadeira e equipamen-
tos, que deve ser feita dia-
riamente, com detergente 
ácido e alcalino e utilizan-
do-se água de boa quali-
dade fria, morna e quen-
te, explica.

Ainda sobre a IN 77, 
foi abordada a Contagem 
Bacteriana (CBT) a qual 

não pode ultrapassar 300 
mil UFC/mL e que está 
relacionada especifica-
mente a higiene. Na con-
tagem de células somá-
ticas (CCS) a média ge-
ométrica trimestral má-
xima ficou estabelecida 
em 500 mil céls/ml, se-
gundo o assistente téc-
nico regional esse tópico 
diz respeito à mastite, que 
é uma inflamação do úbe-
re. Esses valores não são 
difíceis de ser atendidos, 
pois a maioria dos produ-
tores já possuem uma de-
terminada estrutura e es-
tão se adaptando as nor-
mas que entram em vigor 
a partir de junho, mas que 
poderá haver prorroga-
ção, ressalta.

Ainda segundo Zago, 
esses aspectos aborda-
dos são importantes por 
se tratar de saúde públi-
ca tanto do consumidor 
como do trabalhador e 
principalmente por ser 
um tema importante para 

quem pretende trabalhar 
o leite como produto de 
exportação. Além de ser 
importante para o con-
sumidor que adquire pro-
dutos de qualidade e com 
segurança, para o produ-
tor ela é importante para 
a busca de mercados mais 
exigentes como o merca-
do asiático, já que o mer-
cado interno não conse-
gue absorver toda a pro-
dução, observa. 

Em seguida, o tecnólo-
go em Gestão e Planeja-

mento para o Desenvol-
vimento Rural, Daniel Iva-
nei Anklam, falou ao gru-
po sobre  planejamento 
de sistema de produção 
a pasto e implantação de 
manejo de pastagens BRS 
Kurumi e BRS Capiaçu. Fi-
nalizando a programação 
os homeopatas Carine e 
Carlos Lisboa, do municí-
pio de Vale do Sol, falaram 
sobre a utilização des-
ta técnica para produção 
leiteira. Também foram 
repassadas orientações 

sobre preparo e planta-
ção de pasto para os bo-
vinos de leite, além de 
um coquetel com produ-
tos à base do leite como 
queijos, doce de leite, en-
tre outros. 

O Dia de Campo foi 
promovido pela Emater/
RS-Ascar com o apoio da 
Secretaria Municipal de 
Agricultura Fomento Eco-
nômico e Meio Ambiente 
e Associação dos Produ-
tores de Leite de Estre-
la Velha.

Bovinocultura de Leite é foco de Dia de Campo em Estrela Velha
REGINA REDIN/EMATER/RS

A Administração Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
através da Secretaria Municipal de Saúde e Desenvolvimento Humano, 

promove neste sábado, dia 4 de maio, o dia D de Vacinação.

O horário de vacinação é das 8h às 12h, no período da manhã, 
e das 13h às 17h no período da tarde.

Na ocasião também serão vacinados os acamados.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
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Palestra para idosos é realizada pela 
Secretaria de Assistência Social de Segredo
A Secretaria de Assis-

tência Social, atra-
vés do CRAS, realizou na 
terça-feira, 16 de abril, 
no Salão Comunitário de 
Vila Tamanduá, uma pa-
lestra destinada aos ido-
sos do Grupo “ Unidos 
Venceremos. 

A palestra foi minis-
trada pela psicóloga, 
Evelin Helena Torrel, e 
teve como tema “Valori-
zação da Vida e Auto Es-
tima”, para que os idosos 
possam refletir sobre a 
passagem pela Tercei-
ra Idade, sobre como es-
tão vivenciando esta fase 
que contempla mudan-
ças físicas, psicológicas e 
emocionais e refletir so-
bre como podemos tor-

nar esta fase mais leve, 
divertida e feliz. 

Segundo Evelin, para 
alguns, chegar à tercei-
ra idade quer dizer que a 
pessoa já cumpriu a sua 

missão e que é hora de 
sossegar. “ Para algumas 
pessoas, essa é apenas 
mais uma fase da vida, 
para outras, este é um 
momento singular e que 

deve ser vivido com mui-
ta plenitude, abraçan-
do a liberdade e usando 
o tempo livre para ob-
ter mais conhecimento, 
divertir-se e se cuidar”, 

completou a psicóloga. 
Portanto, é importante 
reconhecer que o espí-
rito só envelhece se per-
mitirmos e é ele que de-
termina a maneira de se 

ver, se aceitar e de viver.
Os idosos também 

participaram de dinâ-
mica, com o objetivo de 
explorar as emoções e os 
sentimentos.

A Associação Muni-
cipal das Trabalhado-
ras Rurais de Segredo, 
tem 28 anos de organiza-
ção, sua  atual presiden-
te é Aleandra Nunes Arnt. 
A entidade atualmente, 
conta com 17 grupos e 
487 associadas. 

Inúmeras atividades 
são desenvolvidas e as-
sessoradas pela Emater/
RS-ASCAR, sendo que são 
realizadas reuniões men-
sais com as presidentes 
dos grupos.

Na pauta da reunião 
do mês de abril, conta-

mos com a presença do 
secretário Municipal da 
Educação, Maicon Alber-
to Ecke, que tratou da Fei-
ra Municipal de Alimen-
tos e Artesanato, onde a 
Associação das Trabalha-
doras  em um espaço in-
tegrado de comercializa-
ção, junto atividades pro-
mocionais que integram 
a comunidade escolar.  
As mesmas são desen-
volvidas por esta Secre-
taria, a exemplo da Feira 
do Livro.

Na oportunidade, tam-
bém foi entregue a cada 

presidente, um kit de mu-
das medicinais e aromá-
ticas, com a finalidade 
de implantarem em duas 
hortas e servirem de es-
paço multiplicador de co-
nhecimentos, no que se 
refere principalmente ao 
cultivo,  identificação e 
uso destas plantas. 

Segundo Lisandra 
Mergen, extensionista 
social da Emater de Se-
gredo, o trabalho desen-
volvido,  busca acima de 
tudo aprimorar a quali-
dade de vida das mulhe-
res, quer seja através  da 

geração de renda,  da se-
gurança e soberania ali-
mentar, dos cuidados 
com a  saúde e cidadania, 

do meio ambiente, entre 
outros que possibilite a 
emancipação econômica 
das mulheres, seu cresci-

mento, autonomia e pro-
tagonismo, criando opor-
tunidades e valorizando  
o meio rural.

A Escola Estadual de Edu-
cação Básica Padre Affon-
so Diehl  de  Segredo, rea-
lizou na no Centro Comuni-
tário Padre João Pasa, a 27ª 
edição dos Jogos Interesco-
lares de Atletismo de Segre-
do (JIAS), abrangendo as se-
guintes modalidades: cor-
ridas, salto em altura, salto 
em distância, arremesso de 
peso, lançamento de pelota, 
de dardo e disco. 

Nas categorias Mirim, In-
fantil e Juvenil, Masculino e 
Feminino. Os jogos iniciaram 
às 8h30 da manhã, se esten-
dendo durante todo o dia. 

O JIAS  já acontecem há 
27 anos e tem como princi-
pal objetivo, estimular a ini-

ciação à prática esportiva 
entre os estudantes e con-
tribuir para a socialização 
e formação integral do alu-
no, estreitando os relacio-
namentos entre as escolas 
da rede estadual e munici-
pal, além das comunidades 
e entidades que participam 
do evento.

As atividades esportai-
vas fazem parte da progra-
mação, alusiva à semana do 
aniversário do município de 
Segredo. Faz parte também 
da etapa municipal do JER-
GS 2019, na modalidade de 
Atletismo. Os alunos classi-
ficados em 1º lugar, irão re-
presentar o município na 
etapa de coordenadoria.

Atletismo já faz parte da programação da semana do município há 27 anos

Associação das Trabalhadoras Rurais de Segredo estão sempre reunidas mensalmente
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VENDA
IMOBILIÁRIA NOVO 

TEMPO VENDE: Traba-
lhamos com áreas rurais e 
urbanas, chácaras, sítios e 
fazendas, terrenos e casas. 
Arrendamentos e parce-
rias. Vendas de matos de eu-
calipto e acácia. Várias áre-
as como: - 450 ha, fazenda 
completíssima para soja e 
criação, R$ 15 mil ha, 60 % 
a vista saldo + 2 vezes. - 148 
ha para soja com 85 % de 
aproveitamento, 50% en-
trada e saldo + 2 vezes R$ 
17.500 ha. - 63 ha para soja 
80% aproveitamento valor 
R$ 15 mil ha, 50% entra-
da + 2 vezes. - 400 ha para 
soja 70% aproveitamento 
R$ 10 mil ha somente a vis-
ta. Temos outras. Site: www.
imobiliarianovotempo.com.
br Fone: (51) 9 9968 6878.

Diretor de Esportes participa da primeira edição 
do Fórum Estadual de Gestores Esportivos

EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA Nº 002/2019

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que se encontra fixado no Mural de Pu-
blicações do Município o Edital de Contribuição de Melhoria, relativo à 
obra de pavimentação de parte da Av. José Luchese, com paralelepípe-
dos de basalto. Maiores informações na Prefeitura Municipal de Lagoa 
Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, 
ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br.

Lagoa Bonita do Sul, 03 de maio de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PERDA: Luis Carlos Cre-
mones, agricultor, residen-
te em Bela Vista, Interior 
do Município de Segredo - 
RS. Trás a referente infor-
mação da perda, extravio 
ou subtração do seu Blo-
co de Produtor Rural. I.E 
317/1045771, série/tipo P 
134. NF inicial 727941 a NF 
final 727950.

PERDA: O agricultor Ar-
temio Marion, residente em 
Rincão Nossa Senhora Apa-
recida, Interior do Município 
de Segredo - RS. Trás a re-
ferente informação da per-
da ou extravio do seu Blo-
co de Produtor Rural. I.E 
317/1000026, série/tipo P 
157. NF inicial 923741 a NF 
final 923750. Quem encon-
trar deixar na Prefeitura, se-
tor de Bloco de Produtor 
Rural de Segredo ou para o 
titular. Fone 51 997 087 034.

Passou mais um ano desde que você partiu 
e a cada dia a nossa saudade aumenta mais, 
mas temos a certeza de que descansa junto de 
nosso pai maior.

 Seus familiares convidam para missa de 2º 
ano do seu falecimento, a ser celebrada sexta-
feira, dia 10/05, às 19h, na Capela Santo 
Expedito do Bairro Baixada, em Sobradinho.

CONVITE PARA MISSA

ADROALDO
FLOR

CARLOTTO

* 18/12/1947
ŧ 07/05/2017

Permanecerás para sempre em nossos corações. 
Simplesmente por teu caráter, bondade, 
dedicação e amor. Foste um exemplo de vida, 
que só as criaturas iluminadas e escolhidas por 
Deus podem ser.

 Outrossim, familiares convidam para missa 
de 3º ano do seu falecimento, a ser celebrada 
domingo, 5, às 9h, na Igreja Matriz Nossa 
Senhora dos Navegantes, em Sobradinho.

3º ANO DE FALECIMENTO

ANTENOR
AUGUSTINHO

SETTI

* 15/09/1944
ŧ 05/05/2016

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO 02.2019

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna publico que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada, cujo edital pode ser obtido na in-
tegra junto a Prefeitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, 
neste Município.

Licitação: Tomada de Preço 02.2019 – Abertura as 09h00min do dia 
20 de maio de 2019.

Objeto: Contratação de empresa para a construção de um Pavilhão 
coberto na comunidade de Poço Comprido no Município de Tunas.

Tunas, RS, 30 de abril de 2019.

Valdoir Francisco da Silva
Prefeito Mnicipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

O coordenador de Es-
portes da Prefeitu-

ra de Sobradinho, Cris-
tiano Lopes, participou 
na última terça-feira, 
30, em Porto Alegre, da 
primeira edição do Fó-
rum Estadual de Ges-
tores Esportivos, pro-
movido pela Secretaria 
de Esporte e Lazer do 
Rio Grande do Sul, com 
apoio da FAMURS.

Na abertura do even-
to, o titular da pasta, 
João Derly, destacou a 
importância de políti-
cas públicas que prio-
rizem o esporte como 
um meio de educação e 
mudança social. Na se-
quência, o secretário-
-adjunto, Jader Mare-
toli, apresentou o pla-
no de trabalho, desta-
cando as ações priori-
tárias da Secretaria de 
Esporte e Lazer. Após, 
o gerente de Esporte de 
Base do Comitê Olímpi-
co do Brasil (COB), An-
dré Mattos apresentou 
o painel “Jogos Escola-

res da Juventude: Novo 
Formato e Novas Opor-
tunidades”.

Em seguida, o presi-
dente da Confederação 
Brasileira do Desporto 
Universitário (CBDU), 
Luciano Cabral, abor-
dou o tema “O Quadro 
Atual dos Jogos Univer-
sitários”. Após, a dire-
tora de Fomento da Se-
cretaria do Esporte e 
Lazer do RS, Caroline 
Montagnier Eskenazi, 
fez a apresentação do 
Pró-Esporte, Lei de In-
centivo e Fundo Esta-
dual do Esporte. Já o di-
retor do Departamento 
de Gestão de Programas 
do Esporte, Educação, 
Lazer e Inclusão Social 
da Secretaria de Espor-
te e Cidadania, Ângelo 
de França Costa, falou 
sobre os programas de 
incentivos da Secreta-
ria Especial de Esporte 
e Cidadania.

Conforme Cristiano 
Lopes, o evento foi de 
grande importância, 

no sentido de adquirir 
informações para auxi-
liar o desenvolvimento 
do esporte no Municí-
pio. Lopes destaca que 
a intenção do Depar-
tamento de Esportes é 
trabalhar conjuntamen-
te com todos que este-
jam empenhados em 
fomentar o esporte em 
Sobradinho. Ele adian-
ta que já recebeu diver-
sos pedidos de eventos 
e campeonatos, e que 

nos próximos dias trará 
novidades neste senti-
do. Cristiano parabeni-
za os coordenadores de 
projetos sociais que fa-
zem a diferença na vida 
das crianças e adoles-
centes, reiterando que 
a Administração Mu-
nicipal está empenha-
da em auxiliar dentro 
de suas possibilidades 
para que esses proje-
tos tenham continuida-
de, no Município.

SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO
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O deputado Adolfo Brito confirmou, na ma-
nhã desta quinta-feira, 2, que está em recu-

peração de um procedimento de saúde que re-
alizou na última terça-feira, 30 de abril, no Hos-
pital São Francisco. Ele foi submetido a um ca-
teterismo e uma angioplastia, com a colocação 
de quatro estendes.

Brito agradeceu a equipe do Dr. Luchese e 
todos os profissionais da entidade pelo empe-
nho e profissionalismo, e afirmou que em bre-
ve estará de volta as atividades normais. “Es-
tamos acompanhando de casa o trabalho do 
gabinete e da Comissão de Agricultura, nossa 
recuperação está evoluindo bem e logo reto-
maremos o trabalho na Assembleia Legislati-
va. Também agradeço todas as manifestações 
de carinho que estamos recebendo pelas redes 
sociais e por telefone”, afirmou o parlamentar.

Adolfo Brito se recupera de procedimento médico

>> Deputado Adolfo Brito com o neto após passar por 
procedimento médico

FOTOS: DIVULGAÇÃO

PORTO ALEGRE

A reitora e o vice-
-reitor da Universida-
de de Santa Cruz do Sul 
(Unisc), Carmen Lúcia 
de Lima Helfer e Rafael 
Frederico Henn, acom-
panhados pela deputa-
da estadual Kelly Mo-
raes (PTB), realizaram 
uma visita ao vice-go-
vernador e secretário 
de Segurança Públi-
ca do Estado, Ranolfo 
Vieira Júnior. O encon-
tro ocorreu na última 
segunda-feira, 29, em 
Porto Alegre.

O objetivo foi dis-
cutir o Termo de Coo-
peração a ser firmado 
entre o Estado do Rio 
Grande do Sul, por in-
termédio da Secreta-
ria de Segurança Públi-
ca/Brigada Militar, e a 
Associação Pró-Ensino 

em Santa Cruz do Sul 
(Apesc), mantenedora 

da Unisc. A visita tam-
bém foi acompanhada 

pelo deputado federal 
Marcelo Moraes (PTB).

Reitora e vice-reitor da Unisc visitam 
o vice-governador do Estado

PORTO ALEGRE

>> Marcelo Moraes, Kelly Moraes, Ranolfo Vieira Júnior, Carmen Lúcia Helfer e Rafa-
el Henn

DIVULGAÇÃO

Um acidente ocor-
reu na madrugada desta 
quinta-feira, 5, na RSC-
481, por volta das 5 ho-
ras, na Localidade de Vila 
Mohr em Arroio do Ti-
gre. Conforme a Briga-
da Militar que atendeu a 
ocorrência, o caminho-
neiro de Pantano Gran-
de, devido a Neblina e 
a pista sem sinalização, 

perdeu o controle do ca-
minhão, saiu do asfalto 
e acabou colidindo em 
um barranco de pedras 
na rodovia. 

O condutor não se fe-
riu e houve apenas danos 
materiais. O caminhão se 
deslocava para São Luiz 
Gonzaga e estava carre-
gado com 19 toneladas 
de argamassa.

DIVULGAÇÃO

Caminhoneiro sofre 
acidente na RSC-481

ARROIO DO TIGRE

Uma colisão entre um 
carro e uma motocicle-
ta ocorreu na madruga-
da da última quarta-fei-
ra, 1º, em Sobradinho. O 
acidente foi registrado 
na Avenida João Antônio, 
no Centro.

Os Bombeiros Volun-
tários de Sobradinho 
conduziu o condutor da 
moto para atendimen-
to no Hospital São João 
Evangelista. O condutor 
do outro veículo não fi-
cou ferido.

Carro e moto colidem 
no Centro do município

SOBRADINHO

Em Passa Sete, três ve-
ículos se envolveram em 
acidente, na manhã des-
ta quarta-feira, 1º. Ambos 
seguiam pela ERS-400, 
uma motocicleta teria ba-
tido na traseira do cami-
nhão, após um outro car-
ro ter encostado na trasei-

ra da moto.
O condutor e o carona, 

ambos da mesma família, 
foram conduzidos pelos 
Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho para o Hospi-
tal São João Evangelista. 
Pai e filho apresentavam 
escoriações leves.

Pai e filho sofrem 
acidente na ERS-400

PASSA SETE
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Programa Saúde na Escola inicia suas atividades
A Secretaria Muni-

cipal de Saúde em 
parceria com a Secre-
taria Municipal de Edu-
cação, lançou na última 
terça feira, 30, o Progra-
ma Saúde na Escola.

O encontro aconteceu 
na Sala de reuniões da 
Biblioteca Pública Mu-
nicipal e contou com a 
participação da secre-
tária de Saúde, Ana Ilce 
Rubert Feron, o secretá-
rio da Educação e Cultu-
ra, Maicon  Alberto  Ecke 
, a coordenadora do Pro-
grama, Franciélli Fer-
nanda  Schanne, direto-

ras das Escolas Estadu-
ais  Zoila Portela,  Miguel 
Mergen, Berto Dal Molin 
e das Escolas Municipais 
Germinio Rubert, Wal-
demar Wolff, e Pedro Sil-
veira. Também houve a 
participação das direto-
ras das Escolas Munici-
pais de Educação Infan-
til Tia Chuquinha e Tia 
Antoninha. 

O objetivo do Progra-
ma Saúde na Escola, é 
contribuir para a for-
mação integral dos es-
tudantes, por meio de 
ações de promoção, pre-
venção e atenção a saú-

de, com vistas ao enfren-
tamento das vulnerabili-
dade que comprometem 
o pleno desenvolvimen-
to de criança e jovens da 
Rede Pública de Ensino.

A Adesão do Progra-
ma, teve início neste ano 
de 2019, no  município 
de Segredo tendo dura-
ção de dois anos. O mu-
nicípio, se comprome-
te a realizar  12 ações já 
escolhidas  do PSE e que 
serão realizadas nas es-
colas de acordo com a 
necessidade e realida-
de de cada ambiente es-
colar.

Doze ações que serão trabalhadas nas instituições de Ensino, que faz parte do PSE:
- Ações de Combate ao mosquito Aedes Aegypti;
- Promoção das práticas corporais, da atividade física e do lazer nas escolas;
- Prevenção ao uso de álcool, tabaco, crack e outras drogas;
- Promoção da cultura da paz, cidadania e direitos humanos;
- Prevenção das violências e dos acidentes;
- Identificação de educandos com passíveis sinais de agravos de doenças em eliminação;
- Promoção e avaliação de saúde bucal e aplicação tópica de flúor
- Verificação e atualização da situação vacinal;
- Promoção da alimentação saudável e prevenção da obesidade infantil
- Promoção da saúde auditiva e identificação de educandos com possíveis sinais de alteração;
- Direito sexual  e reprodutivo e prevenção de DST/AIDS
- Promoção da saúde ocular e identificação de educandos com possíveis sinais de alteração.

O Programa Saúde na Escola (PSE), terá um Grupo de Trabalho Intersetorial Municipal, que irá realizar a gestão compartilhada do PSE, o planejamento, a execução, o 
monitoramento e as avaliações das ações.
O Lançamento do Programa Saúde na Escola, está entre as atividades alusivas a Semana ao 31º aniversário do município de Segredo.

DIVULGAÇÃO

Na última semana foi realizado um 
encontro entre as Secretarias de Saúde 
e Educação de Ibarama, no Centro Mu-
nicipal de Eventos, quando foi debatida 
a importância da Educação Emocional 
nas Escolas Municipais. Participaram 
a secretária de Educação Lucinéia Me-
negassi Cassol, equipe da Secretaria de 

Educação, diretoras de educandários 
e a psicóloga Luciane Andres Trojahn. 
Na oportunidade, a profissional desta-
cou a necessidade de se trabalhar, en-
tre os professores e alunos, os diferen-
tes aspectos da Saúde Mental. Duran-
te o ano, serão desenvolvidas diversas 
ações nos colégios de Ibarama. 

Secretarias de Educação e Saúde 
se reúnem no Centro de Eventos

IBARAMA

>> Psicóloga Luciane falou sobre a importância da inteligência emocional

Acontece neste sá-
bado,  4,  em todo o 
Pa í s ,  o  “ D i a  D ”  d a 
Campanha Nacional 
de Vacinação contra 
a Influenza (Gripe). 
Em Arroio do Tigre, 
os Postos de Saúde da 
Sede, Sítio Alto e o ESF 
Urbano, estarão aber-
tos das 8h às 17h . 
Devem tomar a vaci-
na, crianças de 6 me-
ses ,  até  6  anos in-
completos (5 anos, 
11 meses e 29 dias), 
adultos acima de 60 
anos de idade, ges-
tantes, puérperas (até 
45 dias após o par-
to), trabalhadores da 
saúde,  professores 
das escolas públicas 
e privadas. Profissio-
nais das forças de se-

gurança e salvamen-
to (policiais, bombei-
ros e membros ati-
vos das Forças Ar-
madas), povos indí-
genas, portadores de 
doenças crônicas não 
transmissíveis e ou-
tras condições clíni-
cas especiais e jovens 
que cumprem medi-

das socioeducativas.
A vacina, é contrain-

dicada para pesso-
as com alergia grave 
(anafilaxia), a algum 
componente da vaci-
na ou à dose anterior. 
Procure uma unidade 
de saúde e leve a ca-
derneta de vacinação 
e o cartão do SUS.

Dia D da vacina contra a 
gripe é neste sábado

ARROIO DO TIGRE
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Romilda 
Zavarese, Sobradinho; Aldocir José 
Borfe, Sobradinho; Luiz Edi Ferreira, 
Sobradinho; Neimar Bulegon, Arroio 
do Tigre; Paulo Foletto, Arroio do Tigre; 
Gilson de Carvalho, Lagoa Bonita do Sul; 
Maria de Lourdes Resch Ceolin, Estrela 
Velha; Prefeitura Municipal, Passa 
Sete; Ana Anilda de Lima, Segredo; e 
Assistência Social, Ibarama.

Cantando na Madrugada!!!

www.coquetel.com.br

Alta madrugada. Um bêbado passa 
pela rua cantando e tocando violão. Aí 
aparece um guarda e diz ao bêbado:

— Pare com essa cantoria que 
o senhor está acordando toda a 
vizinhança. Vamos! Me acompanhe.

— Pois não! — diz o bêbado tocando 
um acorde. — Dó maior está bem?

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Jamil se sensibiliza com a morte de Aziz. Sara tenta se 
explicar para Ali. Almeidinha lamenta que Aziz tenha 
mantido segredo sobre a identidade de seu assassino. 
Miguel desconfia do comportamento de Rania. Ali pede 
que Sara se afaste. Eva conforta Sara e Abner se sente 
culpado pelo sofrimento da moça. Teresa revela a Bruno 
que Valéria é cúmplice de Norberto, e mãe e filho se 
abrigam no centro de refugiados. Hussein se despede 
de Jamil e afirma ao primo que não tirou a vida de Aziz. 
Marie sente ciúmes de Teresa com Jean. Norberto propõe 
união a Valéria. Muna insiste para que Ali perdoe Sara. 
Dalila jura vingança contra Jamil e Laila. Jamil e Laila 
procuram Almeidinha, que garante não poder fazer nada 
sobre o contato de Dalila. Mamede afirma a Ali que 
gastou todas as suas economias para que o neto se case 
com Latifa. Rania descobre que Camila está trabalhando 
no hotel. Dalila convoca Paul Abbás para ajudá-la em sua 
vingança. Gabriel repassa fotografias de Jamil e Laila para 
Dalila. Sara beija Abner para provocar Ali. Abner percebe 
que está apaixonado por Sara de verdade.

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

VERÃO 90 GLOBO - 19h30

Lidiane fica surpresa ao perceber que Mercedes a 
contratou para prejudicar Janaína. João avisa a Vanessa 
que provará sua inocência. Herculano, Madá e Patrick 
aprovam o novo doce de Janaína. Álamo sente ciúmes do 
sucesso de Madá. Dirce avisa a Madá que muitas pessoas 
desejam se consultar com a vidente. Ticiano e Dandara 
se reconciliam e voltam a ser o casal Lambadinha, para 
desgosto de Quinzinho. Jerônimo superfatura uma 
compra da PopTV para pagar sua dívida de jogo. Mainha, 
mãe de Dandara e Patrick  aparece de surpresa na casa 
de Mercedes. João e Janaína veem Jerônimo ser agredido 
por seus credores de jogo. Janaína agradece a ajuda de 
Jerônimo. Ela afirma que apoiará o filho se ele decidir 
revelar a verdade sobre a morte de Nicole. Jerônimo 
continua superfaturando as compras da PopTV com 
Avelar. Larissa conta a Dandara que Quinzinho vetou 
a participação dela no show de La Donna. Dandara e 
Quinzinho discutem. Candé e Larissa descobrem que 
Alaor foi demitido por desvio de dinheiro da empresa da 
família. Álamo procura Madá e se declara.

O SÉTIMO GUARDIÃO GLOBO - 21h25

Gabriel não consegue ajudar Valentina e é expulso com 
Murilo do sobrado. Mirtes tenta consultar a bola de 
cristal. Aranha vê seu assassino antes de morrer. Eurico 
estranha o comportamento de Marilda. Afrodite se 
preocupa com o filho. Bebeto desmaia nos braços de 
Nicolau. Judith critica a atitude de Valentina e discorda 
da solução que Gabriel pretende dar para ajudar a mãe. 
Stella se preocupa com Aranha. Adamastor encontra o 
corpo de Aranha no cabaré. Nicolau elogia Bebeto para 
Afrodite. Leonardo consegue inscrever seu filme no 
festival. Stella e Mirtes recebem a notícia da morte de 
Aranha. Gabriel faz uma proposta para Olavo.  
Olavo fica aflito ao ver Rivalda caída e liga para Sampaio. 
Rivalda finge estar machucada para comover Olavo. 
Marilda vê Eurico sair de casa e decide seguir o marido. 
Feijão marca o caminho para a gruta secreta. Olavo 
fica fascinado por Rivalda. Marcos Paulo e Valentina 
conversam sobre Peçanha. Gabriel e Murilo pensam em 
como vencer Olavo. Mirtes oferece ajuda a Guilherme. 
Feijão procura Luz.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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Cidade do
Vale do
Paraíba

(SP)

Molusco
tido como 
afrodisíaco

Paul
Cézanne,

pintor
francês

Uma das 
esposas de
Lameque
(Bíblia)

Opção aos
óculos, pa-
ra o míope

(pl.)

Labrador,
rottweiller
ou pastor-

alemão
Escritor de
"O Retrato
de Dorian

Gray"

Foco do
programa
"Luz para

Todos"

Rio 
suíço que
deságua 
no Reno

(?) Diego
de La

Vega: o 
Zorro (HQ)

Tecla ao 
lado do F1,

no com-
putador

"A ira (?)
má con-
selheira"

(dito)
Estrutura
tubular

orgânica
(Anat.)

Machado
de (?),

autor de
"Helena"

Espanhóis
islâmicos
batizados
após 1502

A parte
mais

íntima de
um ser

Via oral
(abrev.)

Estado
natal de

Marina Sil-
va (sigla)

Única 
letra com
cedilha

(?)-o-
Peso,

mercado
de Belém

"O (?)",
filme com
Leonardo
DiCaprio

Melindre
exagerado

(pop.)

O maior
dedo da

mão
(Anat.)

"(?) Dizer
Adeus",
sucesso 
dos Titãs

Crime como
a venda de
produtos 

falsificados

Romance
feminista
de Martha
Medeiros

O hemisfé-
rio acima 

do Equador
(abrev.)

Modelo
de carro
criado 

por Ford

Ritmo
musical
cubano

País
asiático
dividido
em 1948

(Hist.)

Unidade,
em inglês
Abrir (?):
desistir

(?) Silva:
atriz e apresentadora

6, em romanos

(?)-up: a 
comédia em

pé (ing.)
Ecoado

Rumar

Entrelaça
(tecido)

Ana Néri, 
enfermeira
Utensílios
eleitorais

Fruto rico em potás-
sio e vitamina C

Local de descanso 
dos tuaregues

Ivan Lins,
cantor

Pista como as de
Monte Carlo, Baku ou
Cingapura

(F1)

Meu, em
italiano

Do (?): ao
contrário

Animal,
mineral e

vegetal, na
Natureza

3/ada — mio. 4/kiwi — unit. 5/stand. 10/oscar wilde.
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O luto é um proces-
so. Embora a mor-

te seja a única certeza 
da humanidade, lidar 
com ela provoca uma 
dor intensa, gera um 
sentimento de revolta 
e traz um vazio interno 
profundo. Porém, é im-
portante apender a con-
viver com a ausência e a 
saudade, de modo a se-
guir em frente. Ao pas-
sar por essa situação, é 
importante viver cada 
fase do luto e encarar 
todos os sentimentos 
que fazem parte des-
se processo. Resistir e 
pular etapas pode fa-
zer com que o sofri-
mento seja prolongado 
e gerar traumas emo-
cionais. Por esse moti-
vo, é importante viven-
ciar o luto, entregar-
-se à dor e chorar, co-
locando a tristeza para 
fora. Neste sentido, o 
projeto “Amor Eterno - 
Apoio ao Luto”, desen-
volvido há quase um 
ano pela Organizações 
Rech, de Sobradinho, 
que já vem realizando 
reuniões mensais com 
grupos limitados, co-
meçará a desenvolver 
atividades com todas 
as pessoas que estive-
rem interessadas, de 
forma gratuita. O obje-
tivo é reunir pessoas, 
de forma mensal e em 
formato de grupo, para 
que estas possam bus-
car alternativas e da-
rem segmento às pró-
prias vidas. 

Segundo a coorde-

nadora, a empresária 
Viviana Rech, a ideia 
é permitir que todos 
os participantes pos-
sam sentir, em seus co-
rações, que as dores 
são transformadas em 
amor quando se pres-
ta força e amparo a ou-
tras pessoas que tam-
bém passaram ou estão 
passando por momen-
tos semelhantes. “Nos-
so grupo tem como mis-
são o amparo entre to-
dos. Cada um ao contar 
a sua história servirá 
de exemplo para aque-
le que está em uma situ-
ação parecida. Precisa-
mos dar a mão a quem 
necessita e, também, re-
cebermos a ajuda dos 
outros”, explica.

Todos por todos 
O grupo, que pode 

ser frequentado por 
qualquer interessado 
em ajudar e ser ajuda-
do no  processo de luto, 
tem a participação de 
pessoas que já viveram 
momentos extremos no 
passado, e que contarão 
suas experiências, além 
do apoio técnico da psi-
cóloga Roberta Salvat-
ti. O primeiro encontro 
será realizado no dia 6 
de maio, às 18h30, na 
Sala da Paróquia Nos-
sa Senhora dos Nave-
gantes. “Convidamos a 
todos para que juntos 
possamos passar por 
situações difíceis. Cada 
um traz o seu conheci-
mento de vida, suas vi-
vências e sua saudade 
para que consigamos 
tocar em frente. A for-
ça de um é a força de 
todos”, destaca Viviana.

O amor sempre será eterno, mas o luto não
>> SOBRADINHO   Grupo busca dar apoio e suporte às pessoas que perderam entes 
queridos

O processo de luto dá-se tanto 
em humanos como animais. Nos 
humanos o processo de luto é 
acompanhado por um conjunto 
de sentimentos, entre os quais: 
tristeza, raiva, culpa, ansiedade, 
solidão, fadiga, desamparo, choque, 
anseio, torpor, alívio e emancipação. 
Refletindo-se em sintomas físicos de 
vazio no estômago, aperto no peito, 
nó na garganta, falta de ar, falta de 
energia, boca seca entre outros.

O luto/perda normalmente passa 
por 5 fases:

A negação – Surge a primeira 
fase do luto, é no momento que nos 
parece impossível a perda, em que 
não somos capazes de acreditar. A dor 
da perda seria tão grande, que não 
pode ser possível, não poderia ser 
real.

A raiva – A raiva surge depois da 
negação. Mas mesmo assim, apesar 
da perda já consumada negamo-nos 
a acreditar. Pensamento de “ porque 
a mim?” surgem nesta fase, como 
também sentimentos de inveja e 
raiva. Nesta fase, qualquer palavra de 
conforto, parece-nos falsa, custando 
acreditar na sua veracidade

A negociação – A negociação, surge 
quando o individuo começa a por 
a hipótese da perda, e perante isso 
tenta negociar, a maioria das vezes 
com Deus, para que esta não seja 
verdade. As negociações com Deus, 
são sempre sob forma de promessas 
ou sacrifícios.

A depressão – A depressão 
surge quando o individuo toma 
consciência que a perda é inevitável e 
incontornável. Não há como escapar 
à perda, este sente o “espaço” vazio 
da pessoa (ou coisa) que perdeu. 
Toma consciência que nunca mais irá 
ver aquela pessoa (ou coisa), e com 
o desaparecimento dela, vão com ela 
todos os sonhos, projetos e todas as 
lembranças associadas a essa pessoa 

ganham um novo valor.
A aceitação – Última fase do luto. 

Esta fase é quando a pessoa aceita 
a perda com paz e serenidade, sem 
desespero nem negação. Nesta fase 
o espaço vazio deixado pela perda é 
preenchido. Esta fase depende muito 
da capacidade da pessoa mudar a 
perspectiva e preencher o vazio.

As fases do luto, não possuem um 
tempo predefinido para acontecerem. 
Depende da perda e da pessoa. 
Porém sabe-se que a que leva mais 
tempo é da fase da depressão para a 
fase de aceitação, algumas pessoas 
levam décadas de vida e outras nunca 
conseguiram aceitar com serenidade 
a perda. Acontece principalmente no 
caso de perda de um filho.

A importância do grupo
Segundo especialistas, o principal 

benefício oferecido pela terapia de 
grupo àqueles que se encontram 
em meio a um processo de luto 
é a oportunidade de “melhorar” 
ao compartilhar sua dor e suas 
experiências. A ausência física, a falta 
de contato, é uma das partes mais 
dolorosas do processo de luto. Ter um 
espaço para falar dessa pessoa tão 
querida, de tudo o que ela representa 
e como você se sente em relação ao 
vazio deixado é uma forma potente 
de reaprender a viver.

O tamanho do grupo e a frequência 
dos encontros vai depender do 
profissional que esteja coordenando 
a iniciativa. Todos os participantes 
terão chance de falar de sua 
história, da existência ou não de um 
sentimento de culpa, de objetivos 
e vontades, daquelas pessoas que 
ajudam ou atrapalham a experiência 
do luto, dentre outros pontos 
importantes. Isso sim, discrição e 
respeito são indispensáveis a todos os 
participantes.

Fonte: Mundo Psicólogos

As fases do luto

>> Viviana destaca a importância do apoio de grupos 

Emanuelle Dal Ri 
emanuelledalri59@gmail.com

RAPHAEL CAPELARI FOTOS: DIVULGAÇÃO
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CAROLINE KLEIN
Escola Estadual 
Pe. Afonso Diehl

CLÁUDIA DE SOUZA RIBEIRO
CTG 

Candeeiro Serrano

TAINÁ ENSSLIN
Escola Estadual 
Miguel Mergen

DIÊNIFER CAUANE LIMBERGER
Escola Germínio Rubert e 

Juventude Realista Sonhadora

BRUNA HENCHEN
Associação Municipal das 

Juventudes Rurais de Segredo

JAMILI RABUSKE
Capela Nossa Senhora das Graças 

e Bolão Concórdia

JÚLIA RUBERT
Associação de Trabalhadoras

Rurais de Segredo

LETÍCIA FOLMER
Paróquia 

São Marcos

LOVILLI DIENIFI ROPKE
Escola Estadual

Zoila Portela

Baile de Escolha das Soberanas de Segredo
O Município de Segredo elege suas novas soberanas neste sábado, 4, durante Baile no Clube Internacional Segredense, a 

parti r das 23h. Serão nove lindas meninas disputando os tí tulos de rainha e princesas. 
A noite será animada pela Banda Maestro.

REALIZAÇÃO:

PREFEITURA MUNICIPAL DE SEGREDO
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Ainda sobre a festa do Grêmio Estudantil de Ibarama 

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br



Geral

Mais fotos do baile das soberanas de Lagoa Bonita

Gazeta da Serra26 Sexta-feira I 3 I Maio I 2019 SocialCoberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Iara Rathke  e Carmen Lazzarotto

>> Soberanas com vice-prefeito Luiz Francisco, Noêmia, a primeira dama Iva Salete e prefeito Gilnei Luchese

>> Iva Salete e Gilnei Luchese >> Noêmia e Luiz Francisco >> Prefeito Gilnei Luchese

>> Danuze e Jaque>> Pedro e Elaine>> Thauan e Débora

>> Thalia, Paola e Emanuela

>> Laerson Rigon e Vinícios Rech no protocolo
>> Luiz Francisco, Soberanas e Noêmia >> Soberanas com Gilnei e Iva Salete >> Marcelo e Diana

>> Gilnei Luchese e a rainha Évelin>> Eder e Katiucia>> Princesa Laiane com seu pai Leonel>> Princesa Andressa  com o avô Vivaldino

>> Andressa Ulbrich, Évelin Schirmer e Laiane Puntel
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Boas 
relações com a família, 
a harmonia se faz pre-

sente nesta fase. A sensuali-
dade deve melhorar sua rela-
ção afetiva. Trabalho e finan-
ças com crescimento. Amanhã 
você entrará no alerta.

LIBRA
23/09 a 22/10 - A Lua 
estimula a realização 
dos seus sonhos pes-

soais. Inspiração para a vida 
afetiva, com amor e muita pai-
xão. Trabalho sem grandes no-
vidades. Evite ficar estressado, 
espere um período positivo.

TOURO
21/04 a 20/05 - Você 
deve evitar a teimosia 
e colaborar com a famí-

lia e seu par afetivo. As finan-
ças pedem maior rigor, nada 
de novos gastos. Fuja de futu-
ras dificuldades no trabalho, o 
ideal é rotina.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Você 
marcará presença com 
o seu espírito otimista. 

Explore o lado profissional e 
organize os negócios. Recebe-
rá a proteção da pessoa ama-
da. Pode aceitar de parentes 
para uma reunião.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Fase 
em que a discrição será 
importante para man-

ter a harmonia com os amigos 
e a pessoa amada. Fique longe 
das intrigas e fofocas no traba-
lho. Cuide da saúde, não abuse 
de bebidas alcoólicas.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Sua 
criatividade deverá ga-
rantir o sucesso no se-

tor profissional. Dia marca-
do para viagens, encontros de 
negócios e estar com os ami-
gos. Sua simpatia atrai a todos. 
Amor com carinhos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Bom 
período para você usar 
sua intuição e planejar 

o feriado ao lado da família. 
Hoje está tudo bem com o seu 
trabalho. Atração física em alto 
astral. Finanças estáveis. Pode 
tentar em jogos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Bom 
período para alcançar 
seus objetivos no traba-

lho. Pode organizar novos ne-
gócios para a próxima semana. 
A Lua convida a viver mais sua 
relação afetiva. Tente em jo-
gos, sorteios e loteria.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Sinal 
positivo para realizar 
parcerias e organizar o 

campo de trabalho. Lute pela 
promoção que tanto deseja. 
Disposição para visitas e en-
contro de amigos. Clima mui-
to sedutor com seu par afetivo.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Você 
terá naturalmente um 
bom dia no trabalho. 

Poderá planejar visitas a pa-
rentes. Nova paixão para os 
desimpedidos. Cuide do visual. 
Envolvimento com nativos de 
Áries e Leão.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Invista 
sem medo na conquis-
ta do seu trabalho. Use 

sua criatividade para melhorar 
seus negócios e finanças. Exce-
lente para viagens e encontros 
com a família. Amor com ciú-
mes, evite desavenças.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Dia de 
alerta, evite discussões 
no trabalho. O clima 
tenso no lar pode se re-

fletir com a pessoa amada. Re-
laxe, amanhã estará tudo bem 
a partir das 7h25. O seu feria-
do será equilibrado.

Rua Pedro Elesbão, 231
Sobradinho - Rio Branco  

Fone: 51 3742 2464

Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231
Sobradinho - Rio Branco  Sobradinho - Rio Branco  
Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

Bati zado da
Isabella

Parabéns aos pais 
Rafaela Serena e 
Fernando Alves.

Sobradinho - RS

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Alzira e Celso >> Mari e Pedro Paulo

>> Leonir Vicente e Janete >> Everton e Camila >> Artur Joaquim e Gilvia

>> Rafael e Juciara >> Cauê, Iara e Kely

>> Gilnei, Antonio e Luiz Francisco >> Carine e Gabi

>> Laerson, Alexandre e Vinícios>> Beni e José Elesbão
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Nova

4 de maio 11 de maio 18 de maio  26 de abril

Crescente Cheia

251

Minguante

 15°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

6h59

17h54

Probabilidade de 
chuva

21°

21°

22°

27°

31°

28°

20% 

80%

80%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Sol, chuva e
trovoadas

Segunda-feira
Sol, chuva e
trovoadas

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

02/05.....0,5000%   04/05.....0,3715% 

03/05.....0,5000%   05/05.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 03/05 Paralelo 03/05

R$ 3,98 R$ 4,17

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 66,00 min 

R$ 39,00 min

R$ 125,00 min

R$ 11,90

R$ 30,00 min

R$ 5,75 min

R$ 4,90 min

R$ 4,05 min

R$ 9,56 min

R$ 75,00 max

R$ 43,00 max

R$ 250,00 max

R$ 38,00 max

R$ 7,00 max

R$ 5,60 max

R$ 4,95 max

R$ 2,90 min
R$ 3,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 747,656
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,63

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 30°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Março 192mm Abril 225mm
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Raphael Capelari
capelari@gazetadaserra.com.br

Chuva com trovoadas 

Empate com “bola teimosa” 
no jogo entre a AES e AGE
>> FUTSAL   Depois de 14 anos o Castelão voltou a ser 
palco de jogos pelo Estadual

Domingo

Probabilidade

Muitos jogadores 
se referem à bola 

como a rainha do jogo, 
dona da partida, senho-
ra dos gols. De fato, ela 
adora ser acariciada, 
bem trabalhada e pune 
os que simplesmente a 
chutam para lá e para cá. 
Às vezes, no entanto, ela 
se torna instável, e mes-
mo sendo carinhosa-
mente conduzida, insiste 
em não entrar na goleira 
adversária, por mais que 
se faça para que ela siga 
seu rumo natural. O jogo 
da Associação Esportiva 
Sobradinho contra a AGE 
de Guaporé, no final da 
tarde desta quarta-feira, 
1º, feriado, literalmente 
foi para “dar nos nervos”. 
Apesar de tantas chan-
ces, a equipe não saiu do 
empate e frustrou a tor-
cida que voltou ao Giná-
sio Castelão, em Sobra-
dinho, depois de 14 anos 
fora de sua casa.

A partida, válida pela 
segunda rodada da Liga 
Gaúcha 2, foi marcada 

pelas oportunidades de 
gol desperdiçadas pela 
AES e as boas finaliza-
ções que paravam nas 
defesas do goleiro Quei-
xo, um dos destaques da 
partida. Ainda no pri-
meiro tempo Alcides 
abriu o placar para os 
visitantes, que foi para o 
intervalo em vantagem. 
O gol de empate de So-
bradinho veio com o ala 
Gustavinho. A equipe 

ainda tentou utilizar o 
goleiro linha, mas o pla-
car terminou empatado.

O treinador Paulo Boff 
lamentou pelo placar 
construído em casa, e 
ressaltou a bela partida 
que os atletas fizeram. 
“Enfrentamos uma óti-
ma equipe e agora é bus-
car pontos fora de casa”, 
disse. “Mostramos que 
podemos jogar de igual 
para igual com grandes 

equipes. A volta para 
casa, no Castelão, teve 
um sabor super especial 
que seria bem melhor 
com a vitória”, comple-
tou Boff.

A próxima partida 
será sábado, 4, contra o 
time OMF em Carazinho, 
fora de casa. Esse será 
terceira rodada da Liga 
Gaúcha 2. A rádio Gazeta 
FM transmite o confron-
to a partir das 20 horas.

>> A próxima partida da AES será no sábado, 4, contra OMF em Carazinho

FOTOS: ELION SILVA

Parcialmente

Probabilidade

Segunda-feira

Probabilidade
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